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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

E
l Costurero de la Reina, que 

llevaba tres años sin uso al-

guno por parte del Ayunta-

miento, ha vuelto a tener ac-

tividad en su interior y se transfor-

mará en la sede de la Red de Ciudades 

Magallánicas, ya que Sevilla tiene en 

estos momentos la presidencia has-

ta 2022. Se trata de una asociación de 

municipios de todo el mundo que for-

maron parte de la primera vuelta al 

mundo que se llevó a cabo hace jus-

to ahora 500 años, como Lisboa, Praia, 

Montevideo, Puerto de Santa Cruz o 

Sabrosa, además de la propia capital 

hispalense.  

El edificio del Costurero de la Rei-

na, que es de titularidad de Contur-

sa, se destinará de esta forma a un 

proyecto de divulgación y de difusión 

de esta red con una musealización 

sobre este hito histórico que prota-

gonizaron Fernando de Magallanes y 

Juan Sebastián Elcano y sobre las ciu-

dades que conforman la red. Como 

paso previo a esta adaptación como 

museo, hay un proyecto que se quie-

re llevar a cabo en este segundo se-

mestre del año como es una exposi-

ción fotográfica, en la planta baja, que 

será habilitada como espacio para 

muestras. En la planta de arriba, des-

de el pasado mes de febrero, se está 

usando ya como espacio de trabajo.   

El Plan Director del Patrimonio 

Municipal de Sevilla incluye al Cos-

turero de la Reina como uno de los 30 

edificios municipales que formarán 

parte del futuro museo de la ciudad, 

que será descentralizado. De esta for-

ma, los objetivos marcados en el pro-

yecto para convertir el Costurero de 

la Reina en un espacio expositivo don-

de contar ahora la historia del viaje 

de Magallanes son, por un lado, di-

fundir la información de todas las ciu-

dades que conforman la red, sus pro-

yectos y eventos más significativos. 

Por otro lado, ofrecer un contenido 

divulgativo sobre lo que fue y lo que 

supuso la primera vuelta al mundo, 

así como de la propia Red de Ciuda-

des Magallánicas. Asimismo, se pre-

tende dar a conocer la historia de es-

tas ciudades y su transformación pos-

terior. 

No obstante, se trata de un conte-

nido distinto al que se prevé en el Plan 

Director del Patrimonio, que estable-

ce que en el Costurero de la Reina se 

muestre ‘Sevilla y los jardines. La ciu-

dad y la naturaleza’. La intención es 

que cada uno de los 29 espacios mu-

seísticos municipales tenga un con-

tenido alusivo a su propia historia y 

entorno. Mientras eso llega, el peque-

ño pero legendario edificio de Juan 

Talavera construido en 1893 se utili-

zará como sede de esta Red de Ciuda-

des Magallánicas, al menos hasta que 

Sevilla deje la presidencia después de 

2022.  

El proyecto de innovación 
El Costurero de la Reina ha sido siem-

pre una china en el zapato para el 
Ayuntamiento, ya que su tamaño ha 

impedido un desarrollo a la altura de 

su simbolismo en la ciudad. Allí se ubi-

có el centro de información y atención  

al visitante, que cerró para marchar-

se a los bajos del paseo de Marqués de 

Contadero. Aquello ocurrió en 2018. 

Desde entonces, ha estado cerrado 

aunque el gobierno local proyectó ubi-

car allí un centro de innovación vin-

culado al turismo y a sus empresas. 

De hecho, se prepararon los pliegos 

para licitar ese espacio con una fór-

mula de colaboración público-priva-

da se desarrollaron, pero nada más se 

supo de él. La idea acabó descartán-

dose y, por fin, ahora este espacio que 

se restauró en 2011 vuelve a tener un 

uso, aunque sea provisional.

El Costurero de la Reina 
será un museo de la 
primera vuelta al mundo

∑ Allí se han trasladado ya trabajadores 
para crear la sede de la Red de 
Ciudades Magallánicas hasta 2022  

∑ El edificio estaba cerrado desde hacía 
tres años, cuando se proyectó un 
centro de innovación turística  

El Costurero de la Reina será la sede de la          

Tres años después de la muerte de 
Antonio de Orleans, su esposa 
María Luisa Fernanda regaló a la 
ciudad el actual parque que lleva 
el nombre de la infanta. Ese 
mismo año de 1893, en la zona que 
continuó siendo privada de los 
jardines de San Telmo comenzó a 
edificarse un castillete a modo de 
garita para el cuerpo de guardia 
de la corte. Cuenta la leyenda que 
el duque, tras la fallida conspira-
ción por el trono de España, juró 
que algún día su hija María de las 
Mercedes sería reina. El problema 

es que Merceditas, como así la 
conocían, era una niña muy débil 
y pálida. Por ello, el médico le 
mandó que tomara el sol durante 
el tiempo que estuviera cosiendo, 
que era una de sus aficiones. El 
Rey Alfonso XII se vino a vivir al 
Alcázar, donde se enamoró de la 
ciudad… y de su prima María de 
las Mercedes. Dicen que iba a 
caballo hasta el castillete, donde 
le esperaba la hija del duque. Así 
se cuenta que se fraguó la historia 
de amor, que se frustró a la 
muerte de la Reina. 

Un nido de amor y de leyendas urbanas 
cuyos usos mueren demasiado pronto

L
os planes del Ayunta-

miento con el Costure-

ro de la Reina van de 

desastre en desastre. Pocos 

monumentos hay en Sevilla 

más reconocidos popular-

mente qu éste y, sin embar-

go, pocos acumulan mayor 

abandono. Durante años fue 

un punto de información tu-

rística que, paradójicamen-

te, impedía a los turistas co-

nocer el histórico edificio. 

Luego se rehabilitó para po-

ner un centro de innovación, 

pero se quedó cerrado. Y aho-

ra quiere ser un espacio so-

bre la vuelta al mundo. A ver 

si a la tercera va la vencida.

A ver si 
cuaja

ADRIANO
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FÉLIX VIÑUELA Neurólogo e investigador

Cristina Valdivieso

–El equipode investigado-
res que dirige en el Hospi-
tal Victoria Eugenia y Vir-
gen Macarena de Sevilla
ha participado en los en-
sayos del primer fármaco
contra el alzhéimer que
aprueba la Administra-
ción de Alimentos y Medi-
camentos de los Estados
Unidos (FDA), ¿qué supo-
ne este hito después de
tantos años de trabajo?
–Es un orgullo poder cola-
borar en este avance en la
ciencia. Los éxitos grandes
que se consiguen son todos
colaborativos y, en ese sen-
tido, haber podido aportar
nuestro grano de arena es
todo un orgullo.
–El aducanumab se con-
sidera el primer fármaco
que realmente modifica-
ría la evolución de la en-
fermedad...
–Existen otros fármacos sin-

tomáticos que mejoran, val-
ga la redundancia, la pre-
sentación de los síntomas,
pero que no detienen el pro-
ceso neurodegenerativo de
la enfermedad. Por ello, éste
es un gran hito en el camino
hacia la curación de la enfer-
medad del alzhéimer.
–¿Quésehaconseguidode-
mostrarconesteensayo?
–Este ensayo clínico multi-
céntrico internacional sobre

este medicamento ha de-
mostrado después de cinco
años que este fármaco lim-
pia el cerebro de las proteí-
nas amiloide patológicas
que se depositan en el cere-
bro de los pacientes. Se tra-
ta del primer hito con el que,
eliminando una de las cau-
sas de la enfermedad, modi-
ficamos la historia desastro-
sa de la misma y hacemos
que haya una mejoría. Bási-
camente, demuestra que es-
tamos en buenas líneas de
progreso para soñar con la
curación del alzhéimer.
–¿Qué significa este avan-
cepara lospacientes y sus
familiares?
–Sería el primer fármaco
que modificaría la historia
ya que puede frenar la en-
fermedad. Eso, para los fa-
miliares y los propios pa-
cientes, significa un antes y
un después. Aunque la
aprobación de la FDA es un
paso y, aún, hay que termi-

nar de confirmar todos es-
tos datos tan esperanzado-
res, insisto, supone una
puerta a la esperanza de
que es posible frenar la en-
fermedad de Alzheimer.
–En su caso personal, son
muchos años de investiga-
ción en torno al alzhéimer,
¿cómosurgesu interéspor
laenfermedad?
–Se trata de un interés gene-
ral por conocer la compleji-

dad del cerebro humano
que es el que nos hace per-
sonas. Y, a partir de ahí, me
surge la curiosidad intelec-
tual de conocer cómo fun-
ciona este órgano y, ade-
más, qué es lo que le pasa al
mismo cuando aparece una
enfermedad que lo que hace
es destruir nuestras funcio-
nes cognitivas. El siguiente
paso es que, ya que hay una
enfermedad capaz de ello,
es ver si somos capaces de
combatirla y cómo.
–También es doctor en Fi-
lología, ¿ha encontrado al-
gún vínculo entre ambas
pasiones profesionales?
–Sí, claro. Cuando comencé
la especialidad de Neurolo-
gía en el Hospital Virgen
Macarena movido por la cu-
riosidad intelectual de saber
qué es lo que hace funcionar
a nuestro cerebro comencé
además un doctorado en Fi-
lología para focalizar o estu-
diar la interacción entre la
creatividad literaria y las en-
fermedades neurológicas.
Le dediqué muchos años a
investigar, sobre todo, a
Dostoievski, que era epilép-
tico y un gran escritor, y lo
que hice fue comenzar una
investigación sobre su crea-
ción literaria y su enferme-
dad neurológica para inten-
tar descubrir si su patología
era más una limitación o
una fortaleza. Eso me llevó
a impartir docencia como
profesor asociado durante
13 ó 14 años e la Facultad de
Filología hasta que llegó un
momento en el que no pude
abarcarlo todo, aunque dis-
fruté muchísimo dando cla-
ses en la Universidad de Se-

villa. Finalmente, decidí de-
jarlo porque me quería cen-
trar más en la neurología y
ahora soy profesor, pero de
Neurología en Medicina y
de Neuropsicología en la
Universidad Loyola.
–Actualmente compagi-
na, además, su trabajo en
el Hospital Virgen Maca-
rena, en el Hospital Victo-
ria Eugenia o Cruz Roja y

en el Hospital Quirónsa-
lud Infanta Luisa...
–Sí. Soy coordinador de la
Unidad de Memoria del
Servicio de Neurociencias
del Hospital Victoria Euge-
nia- Cruz Roja de Sevilla, de
la de Deterioro Cognitivo y
Demencias del Hospital
Virgen Macarena y jefe de
Neurología del Hospital
Quirónsalud Infanta Luisa.

–Son tres centros de ám-
bito público, concertado y
privado, respectivamente,
¿cree que es fundamental
la colaboración público-
privada para mejorar la
excelencia asistencial y
de la investigación?
–Creo que sí. Lo importan-
te es la calidad de la asis-
tencia que prestamos y en
ese sentido esa calidad me-
jora con entornos colabora-
tivos. Cada centro tiene sus
características, sus ventajas
e inconvenientes, es decir,
tiene sus fortalezas, pero
también sus debilidades, y
en ese sentido unos prestan
la atención sanitaria de una
forma y otros de otra, pero
siempre podemos aprender
de los demás, sobre todo, si
mantenemos el foco en la
atención sanitaria de cali-
dad y la investigación de ca-
lidad, independientemente
de donde se realice. En ese
sentido toda colaboración y
esfuerzo con un objetivo
justo y sensato va a ser posi-
tivo para todas las partes.
–¿Qué retossigue teniendo
por delante?
–Pues para mí es muy im-
portante la creencia de que
hay una gran relación entre
el cerebro, el lenguaje hu-
mano y la creatividad y es
por ahí, quizás, por donde
se ubica el siguiente paso
que me gustaría dar en un
futuro, aunque para eso
creo que necesitaría otra vi-
da –bromea–. Me interesa-
ría mucho poder estudiar la
relación entre el cerebro
humano y la creatividad ar-
tística. Es un laboratorio
que me gustaría crear en
España porque no existen.
Sólo conozco la existencia
de algo así en EEUU. Estu-
diar qué hace que nuestro
cerebro permita a los artis-
tas y creadores ser lo que
son. No sólo sería útil para
ver qué es lo que le pasa a
los artistas, sino también
para ayudar a ser mejores a
todos los que tenemos un
interés artístico.

Lo importantees lacalidadde la
asistenciayesacalidadmejoracon

entornoscolaborativospúblico-privados”

“Estamos en buenas líneas
de progreso para soñar con
la curación del alzhéimer”

EN LA ÉLITE DE LANEUROLOGÍA

Félix Viñuela (Sevilla, 1967) es una de las personas
que más sabe de alzhéimer en España. En 1996 fundó
la primera unidad especializada en su investigación y
tratamiento en el Hospital Virgen Macarena de Sevilla.
En su meritoria carrera profesional ha presidido la So-
ciedad Andaluza de Neurología y durante cuatro años
fue coordinador del Grupo de Estudio de Neuropsicolo-
gía de la Sociedad Española de Neurología. En la ac-
tualidad, coordina un curso de formación sobre el ma-
nejo del deterioro cognitivo junto con neurólogos de
toda Andalucía, con un gran impacto nacional.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA
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CRÓNICA

Alberto Grimaldi SEVILLA

Innovación es un término de uso
frecuente en el discurso público,
sea éste el que pronuncia los res-
ponsables de las administracio-
nes o del mundo de la empresa.
Pero innovar no es sólo aplicar
una nueva tecnología o proceso,
sino que precisa de un cambio de
mentalidad, plantearse hacer las
cosas de manera distinta para ga-
nar en rendimiento y eficiencia.

La Consejería de Transforma-
ción Económica, Industria, Cono-
cimiento y Universidades de la
Junta de Andalucía, la Confede-
ración de Empresarios de Anda-
lucía (CEA) y Mercadona organi-
zaron ayer en Sevilla una jornada
para reflexionar sobre la impor-
tancia de innovar para lograr re-
tos de nuestro tiempo como la
sostenibilidad y la responsabili-
dad social de las empresas con la
sociedad y el entorno en el que
prestan servicios.

En la jornada Innovación abier-
ta para el reto de la Economía Cir-
cular, celebrada en la sede de la
patronal andaluza, los organiza-
dores dieron un paso mas dentro
de su marco de colaboración para
apoyar el fomento de la cultura
de innovación abierta en el ámbi-
to empresarial, “como factor cla-
ve para fomentar la competitivi-
dad actual y futura de las empre-
sas andaluzas en un mundo glo-
balizado.

Tanto el consejero de Transfor-
mación Económica, Rogelio Ve-
lasco, como el director de Rela-
ciones Externas en Andalucía,
Jorge Romero, coincidieron en

destacar tres pilares para lograr
el objetivo que se han propuesto:
impulsar la innovación abierta,
iniciativas de intraemprendi-
miento y el uso de los datos
abiertos en el sector empresarial

andaluz, para fomentar la activi-
dad en investigación y la transfe-
rencia de conocimientos, para
lograr que se expanda una cultu-
ra de la innovación entre las
compañías y los autónomos de
Andalucía.

Velasco, que es un apóstol cons-
tante de la innovación, recordó
que “es un elemento prioritario
para el Gobierno andaluz conver-
tir la Innovación en un signo de
identidad de Andalucía, incre-
mentar la propensión a innovar
de las empresas de la comunidad

autónoma y fortalecer el Sistema
Andaluz de Conocimiento como
motor económico de la región”.

Porque Velasco es un convenci-
do de que la innovación “como
palanca para el futuro económi-
co” de Andalucía.

Entre las recetas que nunca ol-
vida para lograrlo, Velasco citó la
necesidad de “favorecer la cone-
xión del ecosistema innovador an-
daluz y, además, poner en marcha
distintas líneas de incentivos que
favorezcan esta transformación”.

En definitiva, un cambio de

mentalidad que permita “trabajar
de forma colaborativa para con-
cienciar a la sociedad sobre la fi-
nalidad y los beneficios de este
nuevo sistema de trabajo y hacer
ver a ciudadanía y empresas que
este cambio reportará mejores re-
sultados y más eficiencia”.

Javier González de Lara enfati-
zó que la organización que presi-
den, la CEA, se ha unido a Merca-
dona y la Consejería de Transfor-
mación Económica “en el empe-
ño por la innovación, como vehí-
culo indispensable para el desa-
rrollo de las empresas andaluzas
y su crecimiento competitivo”.

Romero recalcó que la cita ser-
vía para unir en una reflexión co-
mún a “empresas, administracio-
nes, institutos tecnológicos, uni-
versidades, consumidores y ges-
tores de residuos” que están com-
prometidas con la tares de “cui-
dar el planeta, aprovechar los re-
cursos y trabajar por el reto de la
economía circular”.

El desarrollo de la jornada per-
mitió conocer ejemplos de ello,
como la estrategia 6.25 de la em-
presa de distribución, con seis ac-
ciones para reducir el uso del
plástico y fomentar su reciclaje en
cinco años.

La jornada contó con represen-
tantes de la Comisión Europea,
como Alejandro Villanueva o Isi-
dro Laso que mostraron la volun-
tad normativa de la UE para lo-
grar una economía circular y una
Europa más sostenible. Empresas
como Dulces Olmedo, Navarro
Hermanos o la propia Mercadona
ofrecieron testimonios de sus ex-
periencias en la tarea de innovar.

M. G.

Jorge Romero, Rogelio Velasco y Javier González de Lara, ayer en la CEA, en Sevilla.

Un cambio de mentalidad para innovar

●Mercadona, la CEA y la Junta de Andalucía invitan a reflexionar sobre la necesidad de una

innovación abierta como herramienta para afrontar mejor el reto de una economía circular

Cooperar, compartir los
datos e intraemprender
son los pilares de la
estrategia marcada
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Esta primera fase de la am-
pliación del tranvía tiene una
longitud de 1,4 kilómetros entre
San Bernardo y Nervión, con
tres paradas proyectadas en las
avenidas de San Francisco Ja-
vier y de Eduardo Dato y en el
centro comercial Nervión Plaza.

El trazado propuesto discurre
por la mediana de las calles Ra-
món y Cajal, San Francisco Ja-
vier y Luis de Morales con un
cruce subterráneo entre Ramón
y Cajal y San Francisco Javier,

toda vez que las instalaciones y
equipamientos técnicos asocia-
dos a la nueva plataforma ele-
van a unos 24,5 millones de eu-
ros la inversión prevista.

La idea es promover después
una segunda fase de la amplia-
ción de la plataforma, para pro-
longar la misma hasta la esta-
ción ferroviaria de Santa Justa,
al objeto de conectar los princi-

pales nodos intermodales de Se-
villa, como son el Prado de San
Sebastián con sus paradas de
tranvía, metro y autobús; San
Bernardo con los mismos me-
dios de transporte y además los
trenes de Cercanías; y Santa
Justa con su estación ferrovia-
ria y sus paradas de autobús; a
las que habrá de unirse el tran-
vía y en un futuro una conexión
con el aeropuerto, proyecto es-
te planeado desde hace años.

Mientras los colectivos ecolo-
gistas critican intensamente
que el proyecto de ampliación
del tranvía implique la tala de
unos “240 árboles”, anunciando
incluso acciones judiciales por
el impacto de la actuación en el
arbolado; media un proyecto
municipal paralelo para reurba-
nizar dichas vías, cuyo plazo de
presentación de ofertas conclu-
yó ayer.

Este proyecto, paralelo al de
la primera fase de la ampliación
del tranvía, está promovido por
la Empresa Metropolitana de
Aguas de Sevilla (Emasesa), y
contempla la aplicación de pavi-
mentos permeables, parterres
con zonas de biorretención, al-
corques corridos, nuevo arbola-
do o nuevas áreas de sombra y
agua, entre otras cuestiones.

La actuación, que incluye la
instalación de un nuevo colec-
tor de aguas en el subsuelo de
estas avenidas, cuenta con un
presupuesto base de licitación
de unos 13,9 millones de euros.

R. S.

Último día. Hoy concluye el
plazo habilitado por el Ayun-
tamiento de Sevilla para
concurrir al concurso públi-
co correspondiente a la con-
tratación de las obras de am-
pliación del tranvía desde la
parada de San Bernardo has-
ta el centro comercial Ner-
vión Plaza, un trayecto que
se hará a través de las aveni-
das de San Francisco Javier y
de Luis de Morales. Ayer
concluyó también el plazo
para acometer las tareas
reurbanización de las cita-
das avenidas.

La obra civil correspon-
diente a la primera fase del
proyecto de ampliación del
Metrocentro de Sevilla
cuenta con un presupuesto
de licitación de 20.676.334
euros, cofinanciado al 80%
por el Fondo Europeo de De-
sarrollo Regional (Feder),
para prolongar el recorrido
del tranvía desde San Ber-
nardo, un intercambiador
de transportes; hasta el cen-
tro comercial Nervión Plaza,
que cuenta con una parada
de Metro.

El plazo para las ofertas
a la ampliación del
tranvía concluye hoy
●Los trabajos para conectar San Bernardo

con el centro comercial Nervión Plaza

tienen un presupuesto de 20millones

ANTONIO PIZARRO

El tranvía en San Bernardo, la que es hasta la fecha su última parada.

La licitación para
reurbanizar Luis de
Morales y San Francisco
Javier se cerró ayer
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Baños públicos y lavanderías para las personas sin hogar
original

Un sin techo sentado junto a un árbol en una céntrica calle. / Juan Carlos Muñoz

Vista con los dos edificios: el antiguo palacio de congresos y, al fondo, el nuevo Fibes.

Vista con los dos edificios: el antiguo palacio de congresos y, al fondo, el nuevo Fibes. / Antonio Pizarro

Las personas sin hogar contarán con distintos espacios en la ciudad con baños públicos y
lavadoras para la limpieza de su ropa y consignas en los entornos cercanos a los comedores
sociales. Estas son dos de las medidas más destacadas de las 56 acordadas por todos los
grupos políticos en la comisión creada para abordar la emergencia sociolaboral en Sevilla.
Todas estas iniciativas, que se incorporan a la hoja de ruta del gobierno local para los
próximos años, están orientadas a mejorar la salud e higiene, la red de recursos públicos, la
orientación, formación e inserción laboral y la coordinación de los distintos servicios y
administraciones.
Todas las medidas acordadas serán remitidas a la mesa estratégica de personas sin hogar
para abordar su implementación en colaboración entre el Ayuntamiento y las distintas
entidades. No obstante, como prioridades destacan incrementar el número de plazas en
viviendas apostando por un nuevo modelo no tan centrado en grandes equipamientos y que
favorezca la inserción; reforzar el trabajo de las unidades de calle; acciones relacionadas con
la prevención y detección de enfermedades frecuentes como la hepatitis C y el VIH; mejoras
en la calidad de la atención a las personas en los albergues; y desconcentración de los
recursos para personas sin hogar.
Desde el gobierno socialista sostienen que las 56 medidas son el resultado del trabajo de
todos los grupos políticos en una comisión coordinada desde la delegación de Bienestar
Social, Empleo y Planes Integrales en la que han participado una veintena de entidades,
colectivos y especialistas en las personas sin hogar para aportar sus iniciativas. Todas ellas
vienen a complementar el trabajo ya realizado previamente por el gobierno local con la
aprobación en abril de 2019 de la estrategia integral de atención a las personas sin hogar
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2019-2023, un documento elaborado con los colectivos y entidades que forman parte de la
mesa de personas sin hogar.
El primer bloque de medidas acordadas hace referencia a establecer decisiones que
favorezcan la mejora de la salud e higiene entre los sin techo como la realización de pruebas
de detección de VIH o Hepatitis C, las ropas y productos de higiene o la generación de áreas
de baños y lavadoras públicas especialmente en el entorno de comedores y equipamientos
sociales.
Activar mecanismos que mejoren los servicios para las mujeres sin hogar debido a su mayor
vulnerabilidad tanto higiénicos, sanitarios como alimentarios; establecer un sistema adecuado
para proveer de calzado y ropa a las personas sin hogar; e impulsar la mejora en el
tratamiento y acceso a los fármacos derivados de los problemas de salud mental y adicciones
y las posibles enfermedades asociadas a las mismas son otras de las medidas.
En segundo lugar, se ha elaborado un bloque de 25 medidas para la mejora de los recursos
públicos municipales destinados a la atención a las personas sin hogar que incluyen entre
otras cuestiones la desconcentración de equipamientos, la apuesta por modelos como  housing
first  para la inserción social o la introducción de mejoras de gestión y atención a las personas
sin hogar en toda la ciudad.
Dentro del apartado para mejorar el acceso administrativo se plantea valorar la viabilidad de
una tarjeta de vecindad para que las personas con dificultades en el empadronamiento puedan
acudir a los servicios municipales. Paralelamente, se aboga por crear el Observatorio de
Personas Sin Hogar, “para conocer tanto cualitativa como cuantitativamente las cifras y
condiciones reales” del sinhogarismo en Sevilla.
El informe plantea mejorar la atención en los albergues municipales aumentando los horarios,
atendiendo, especialmente, a las olas de frío y de calor, más plazas con mejor distribución y
mayor calidad en la alimentación, mejora de los sistemas de taquillas y desinfección, así como
la posibilidad de convivir parejas y mejora de la seguridad. Además, propone establecer
normas de gestión y uso interno de los espacios desarrollando programas para la atención a
los animales que acompañan a las personas sin hogar, y realizar una encuesta entre las
personas sin hogar para conocer la negativa a su utilización y proponer mejoras.
El tercer bloque hace referencia al diseño de una estrategia para la orientación, formación,
empleabilidad e inserción laboral de los sin techo con el desarrollo de programas de empleo,
de itinerarios de especialización y formación o apoyo a la contratación a través de medidas
como la incorporación de incentivos a la contratación en cláusulas sociales.
Por último, los grupos políticos han acordado 14 medidas para la mejora de la coordinación de
los servicios públicos y entre administraciones e instituciones. Así se recomienda mejorar la
relación con los Juzgados, una base de datos única, la coordinación supramunicipal, los
programas de inserción laboral o la desconcentración.
Este año el gobierno socialista quiere actualizar el censo, ya que el último es de hace más de
cuatro años, cuando se reflejó la presencia de 444 personas en esta situación. Hombre de
nacionalidad española, soltero, de 46 a 55 años y con estudios primarios o secundarios. Éste
es el perfil de las personas sin hogar en Sevilla según destacó en ese informe que el
Ayuntamiento hispalense hizo público en abril de 2017 sobre las características de este
colectivo.
El estudio sociodemográfico se basó en los datos obtenidos durante el conteo realizado la
noche del 2 de noviembre de 2016, un diagnóstico a pie de calle con el que se pretendía
conocer la dimensión real del problema. El Consistorio ya adelantó ese mes que 239 se
beneficiaban de los recursos municipales y 205 dormían al raso.

El último censo data de 2016, cuando se reflejó la presencia de 444 personas en la calle

La Unidad Municipal de Emergencias Sociales y Exclusión Social (Umies) fue la encargada de
realizar esta batida junto a 150 voluntarios de Cruz Roja, Cáritas, Médicos del Mundo,
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Solidarios, RAIS Fundación, Proyecto Miguel de Mañara y Cristo Vive. En total se realizaron
49 rutas que abarcaban toda la ciudad. Durante este conteo, 105 personas accedieron a
participar en una encuesta para analizar las características de este colectivo.
En el informe se destacó que los datos extraídos corroboran que la mayoría de las personas
sin hogar sufren una situación “crónica”, ya que casi el 62% manifestaron llevar más de tres
años en la calle. En el 69,8% de los casos, señalaron también padecer problemas físicos y el
64,5% alguna enfermedad mental asociada. Además, casi la mitad manifestaron haber sufrido
alguna agresión. Destacó el nivel de estudio de este colectivo, ya que el 72,5% afirmaron
tener estudios primarios o secundarios y un 8% indicó tener estudios superiores.
Este es el primer informe sociodemográfico que ha realizado el Ayuntamiento sobre el
sinhogarismo. Con anterioridad ya se habían hecho otros estudios, pero sobre distritos
concretos y no abarcaban toda la ciudad.

Indigente instalados en la plaza de Cristo de Burgos con equipaje, colchones y otros enseres.  

Indigente instalados en la plaza de Cristo de Burgos con equipaje, colchones y otros enseres. / Antonio Pizarro
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El Correo  •  original

La Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) ha acogido en la mañana de hoy la
celebración de un encuentro centrado en la Innovación abierta como solución a los  retos de
Sostenibilidad y Responsabilidad Social de las empresas con el Medio Ambiente,  que
bajo el título ‘Innovación abierta para el reto de la Economía Circular’ ha contado con
intervenciones de empresas y expertos en la materia. Esta jornada se enmarca en el Protocolo
Marco de Colaboración firmado en noviembre de 2020 por CEA, Mercadona y la Consejería
de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades de la Junta de
Andalucía  para el fomento de la cultura de Innovación abierta en el ámbito empresarial, “como
factor clave para fomentar la competitividad actual y futura de las empresas andaluzas en un
mundo globalizado”, según recoge el citado acuerdo. El objetivo es impulsar la Innovación
abierta, las iniciativas de intraemprendimiento y el uso de datos abiertos en el sector
empresarial andaluz, a través de la puesta en marcha de acciones que permitan fomentar la
actividad en investigación y la transferencia de conocimientos, contribuyendo así a expandir la
cultura de la Innovación entre las empresas y autónomos que operan en la región. En la
presentación del encuentro, el consejero de Transformación Económica, Industria,
Conocimiento y Universidades de la Junta de Andalucía, Rogelio Velasco, ha indicado que “es
un elemento prioritario para el Gobierno andaluz convertir la Innovación en un signo de
identidad de Andalucía, incrementar la propensión a innovar de las empresas de la comunidad
autónoma y fortalecer el Sistema Andaluz de Conocimiento como motor económico de la
región”. El consejero ha apostado por la Innovación “como palanca para el futuro
económico de la región, la creación de empleo y el bienestar social”. A su juicio,
“debemos favorecer la conexión del ecosistema innovador andaluz y, además, poner en
marcha distintas líneas de incentivos que favorezcan esta transformación”. Y ha hecho hincapié
en la necesidad de “trabajar de forma colaborativa para concienciar a la sociedad sobre la
finalidad y los beneficios de este nuevo sistema de trabajo y hacer ver a ciudadanía y
empresas que este cambio reportará mejores resultados y más eficiencia”.
El presidente de CEA, Javier González de Lara, ha puesto en valor que el foro especializado
celebrado este lunes se enmarca en las actividades que desarrolla el Centro de Servicios 2
Europeos a Empresas Andaluzas (CESEAND). Se trata del enlace andaluz de la Enterprise
Europe Network (EEN), la mayor red de apoyo a pymes del mundo. Javier González de Lara
ha subrayado que CEA, Mercadona y la Consejería de Transformación Económica “están
unidas en el empeño por la Innovación, como vehículo indispensable para el desarrollo
de las empresas andaluzas y su crecimiento competitivo”. Desde la vocación social y de
impacto sostenible en el entorno del tejido empresarial de Andalucía, el presidente de la
patronal señala “la oportunidad de negocio y del empleo, tan necesitado en nuestra tierra, que
encierra el círculo virtuoso de la Economía Circular. Es el tiempo de la acción en materia de
Innovación”. La participación de Mercadona en este proyecto responde a la convicción de la
compañía de que la Innovación es una de las principales palancas de crecimiento de las
empresas. Jorge Romero, director de Relaciones Externas en Andalucía, ha puesto el énfasis
en que “empresas, administraciones, institutos tecnológicos, universidades, consumidores y
gestores de residuos estamos unidos bajo el compromiso de cuidar nuestro planeta,
aprovechar los recursos y trabajar por el reto de la economía circular, y para ello es
fundamental que exista un trabajo conjunto. El camino de la Innovación no es un trayecto que
podamos realizar solos, se necesitan buenos compañeros de viaje”. Ha destacado como
ejemplo el trabajo realizado por Mercadona con distintos partners para desarrollar su estrategia
medioambiental. Una responsabilidad compartida En la jornada de hoy se han celebrado dos
mesas redondas, ambas moderadas por el presidente del Consejo Empresarial de
Medioambiente de CEA, Manuel Mingorance. En la primera de ellas, Alejandro Villanueva, jefe
adjunto de la Unidad de Economía Circular del Centro Común de Investigación de la Unión
Europea, ha apelado a la responsabilidad social de las empresas a la hora de reducir
envases, ampliar el catálogo de  productos locales y con ecoetiqueta, eliminar productos
con peor perfil medioambiental.
En definitiva, la responsabilidad de alinearse con las políticas europeas de hacer los productos
verdes como norma y no como excepción. Asimismo, ha abogado por adecuar la gestión
medioambiental a las características de las plantas de tratamiento de cada zona, ya que si en
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una región, por ejemplo, no se hace compostaje, no se deberían proporcionar bolsas
compostables sino de plástico reciclable.
Rubén Barreno, presidente de la Asociación de Gestores de Residuos del Sur, ha destacado
que Andalucía es la comunidad autónoma con mayor porcentaje de empresas dedicadas al
sector medioambiental (más de 10.000 empresas, el 2,3% del tejido empresarial andaluz,
según los últimos datos disponibles) y que su sector ha sido “pionero” en aplicar los principios
de la economía circular porque llevan más de 50 años trabajando para valorizar los residuos
que llegan a las plantas de tratamiento, pero también ha querido hacer un llamamiento a la
necesidad de que el sector innove y abogue por la modernización. Laura Cruz, directora de
Responsabilidad Social de Mercadona en Andalucía, ha detallado la estrategia que ha puesto
en marcha la compañía para reducir el uso de plástico y gestionar los residuos para evitar que
se conviertan en desperdicio, aplicando los principios de la economía circular. La denominó
Estrategia 6.25, porque contempla seis acciones para lograr un triple objetivo en 2025: reducir
un 25% el uso de plástico en los productos de marca propia, que todos los envases de
plástico sean reciclables y reciclar todo el residuo plástico que genera su actividad como
cadena de supermercados. Experiencias prácticas sobre Innovación La segunda mesa ha
abordado casos de éxito de empresas innovadoras, ambas adheridas al movimiento
#EActíVate (https://eactivate.com/), que cuenta con la participación de más de 5.500 empresas,
más de 800 de ellas de Andalucía. Una de las firmas ha sido Navarro 3 Hermanos, compañía
malagueña consolidada en el sector de recambios de motos, bicicletas y automóviles. Su
director comercial, Sergio Morales, ha hablado de innovación aplicada a la digitalización y la
creación de sinergias con partners y otras empresas para ampliar el servicio al cliente y
expandir su modelo de negocio.
En la mesa también ha intervenido José Luis Olmedo, director general de la empresa sevillana
Dulces Olmedo, especialista en mantecados, polvorones y otros dulces navideños, así como
en la producción de snacks de chocolate y hojaldres. Olmedo ha destacado cómo la
innovación en producto y tecnológica, acompañada de un importante plan de inversión, ha
permitido a la compañía familiar dar un giro completo al negocio, rompiendo la estacionalidad
de la Navidad, y adaptarse a la cambiante demanda de los consumidores. Cuarta Ola de la
Innovación Isidro Laso, experto del Gabinete de la Comisaría para la Innovación de la
Comisión Europea, ha destacado que estamos ante la Cuarta Ola de la Innovación y el
principal reto es superar la fase de expansión de las startups digitales, “que nos han hecho la
vida más fácil pero no han resuelto problemas reales” a otro emprendimiento que sí soluciona
problemas “y los inversores europeos afortunadamente están alineados con ello”. “Las
empresas no necesitan subvenciones, sino inversores y un marco legislativo que las beneficie.
El éxito de las empresas innovadoras depende más del ecosistema en el que se encuentren
que de las propias empresas”, ha señado Laso, para quien otro gran reto es la educación. “El
mayor problema que tienen las empresas es el acceso al talento, por lo que la educación es
crucial. La I+D+I debería evolucionar a E+I+I (Educación, Investigación e Innovación)”.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
as auditorías que empresas 

consultoras privadas han rea-

lizado para el Gobierno anda-

luz sobre los entes instrumen-

tales de la Junta van desvelando al-

gunas conclusiones aunque la mayor 

parte de su contenido permanece en 

el más estricto secreto. Así, las que se 

ha realizado en las agencias públicas 

empresariales del ámbito sanitario 

han puesto en evidencia que estos en-

tes instrumentales de la Junta de An-

dalucía se han excedido  en los con-

tratos temporales de sus profesiona-

les. Esto se debe, según señalan las 

referidas auditorías, a las dificulta-

des de estas agencias para atraer per-

sonal «por tener unas condiciones la-

borales menos ventajosas» y porque 

desarrollan su labor en zonas de di-

fícil cobertura. 

 

También han puesto de manifies-

to que sus compras y contrataciones 

se ajustaban al derecho privado y que 

no se han incorporado a las normas 

de derecho público hasta que no han 

estado obligadas por la legislación vi-

gente. De la misma forma, estas em-
presas aplicaban  las normas sobre 

la contabilidad financiera conforme 

al Plan General de Contabilidad. Des-

de el 1 de enero de este año, y también 

por prescripción legislativa, están 

dentro de sistema de contabilidad 

presupuestaria de la Junta de Anda-

lucía. 

Supresión 
La intención del Gobierno andaluz ha 

pasado, desde el principio, por elimi-

nar todas agencias públicas instru-

mentales que están repartidas por to-

dos los departamentos de la adminis-

tración. Ha sido, además, una de las 

principales banderas de Ciudadanos 

y uno de los puntos del acuerdo de in-

vestidura suscrito entre el PP y Vox. 

Ahora, el Consejo de Gobierno ha ini-

ciado los trámites pertinentes para 

ello.  

A primeros de 2022 estos entes au-

tónomos se disolverán definitivamen-

te y se integrarán en el Servicio An-

daluz de Salud (SAS) que asumirá la 

totalidad de los fines y objetivos de 

la Agencia Pública Empresarial Sa-

nitaria Costa del Sol, de la Agencia 

Pública Empresarial Sanitaria del 

Bajo Guadalquivir, de la Agencia Pú-

blica Sanitaria Hospital Alto Guadal-

quivir, de la Agencia Pública Sanita-

ria Hospital de Poniente de Almería, 

así como de la Empresa Pública de 

Emergencias Sanitarias (EPES, que 

es la responsable de la gestión en Sa-

lud Responde y del serivicio 061). 

La integración de estas agencias 

en el SAS afecta a más de 18.000 tra-

bajadores que prestan servicio en las 

mismas. La estructura de cada agen-
cia, en principio, se va a mantener 

puesto que es muy similar a la que 

tienen el resto de hospitales públicos 

andaluces. Eso sí. Cuando se aprue-

be definitivamente el decreto de di-

solución de cada una de ellas, se es-

tablecerán las medidas aplicables al 

personal de estas agencias públicas 

y se decidirá si se integran como tra-

bajadores del SAS, lo que, en su caso, 

se llevará a cabo «de acuerdo con los 

procedimientos establecidos en la le-

gislación», según detallan fuentes ofi-

ciales del SAS. 

Derechos y obligaciones 
Hasta entonces, estos profesionales 

mantendrán los mismos derechos y 

obligaciones que eran aplicables has-

ta su disolución.  

La situación de estos trabajadores 

es muy diferente, hay personal labo-

ral fijo, personal interino, 

laborales...Lo que sí 

está decidido es 

que las próximas 

oposiciones pre-

vistas para cu-

brir puestos en 

estas agencias pú-

blicas empresaria-

les sanitarias y en 

Las auditorías de las 
agencias de salud 
desvelan un exceso de 
contratación temporal
∑ Los cinco entes que aglutinan a 18.000 

trabajadores se liquidarán a primeros 
del año 2022

Entrada principal del Hospital de la Costa del Sol que se integrará en el SAS en pocos meses  // SUR

Afecta a los hospitales 
de la Costa del Sol, Alto 
Guadalquivir, Bajo 
Guadalquivir, y el 
Poniente de Almería 

También se va a 
disolver la Empresa 
Pública de 
Emergencias 
Sanitarias, EPES 
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el SAS serán las mismas, con lo que 

se iguala el acceso a la función pú-

blica sanitaria en Andalucía en es-

tos casos. 

Uno de los objetivos es, precisa-

mente, unificar los criterios de con-

tratación del personal tal y como 

sucede en el SAS. Estas exigencias 

legales, según esperan en el propio 

Servicio Andaluz de Salud, serán 

un acicate para atraer a los profe-

sionales a estos servicios sanita-

rios. 

El análisis de estas agencias pú-

blicas instrumentales de la Junta 

que han realizado en el último año 

las auditorías de consultoras pri-

vadas pone de manifiesto que han 

tenido una «eficiente trayectoria», 

si bien «la evolución de la legisla-

ción aplicable a esta tipología de 

instituciones ha ido recortándoles 

sus ventajas organizativas, espe-

cialmente desde la promulgación 

de la ley 9/2007, de 22 de octubre, 

de la Administración de la Junta 

de Andalucía». 

Unificar recursos 

El plan de reestructuración del SAS  

prevé unificar todos los recursos 

sanitarios asistenciales públicos a 

partir del próximo año 2022, por 

lo que se están acelerando los pla-

zos. 

El proceso de disolución de las 

agencias sanitarias, regulado por 

el artículo 60 de la ley de Adminis-

tración de la Junta de Andalucía 

establece que, en el plazo máximo 

de tres meses desde la publicación 

del decreto de disolución, la geren-

cia de cada una de ellas formulará 

un plan de liquidación y extinción 

que presentará al SAS. Desde ahí, 

y en dos meses máximo, el Conse-

jo de Gobierno aprobará su diso-

lución definitiva.

Edificio Torre Triana, sede de varias consejerías de la Junta de Andalucía, en la Isla de La Cartuja.  // JUAN FLORES
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M.B. 

SEVILLA 

Continúa la puesta a punto de las in-
fraestructuras educativas de cara al 

curso próximo. Ayer la delegada Terri-

torial de Educación y Deporte en Se-

villa, María José Eslava, visitó el CPD 

Antonio Ruiz Soler de la capital para 

conocer las actuaciones y trabajos que 

se van a llevar a cabo como la reposi-

ción de la tarima y la mejora en la ac-

cesibilidad, que cuenta con un presu-

puesto estimado de 196.696 euros. 

Las actuaciones contemplan la su-

presión de barreras arquitectónicas 

en el centro mediante la instalación 

de un ascensor en el edificio principal. 

El proyecto técnico se ha desarrolla-

do teniendo en cuenta la catalogación 

de este edificio, antiguo Pabellón de 

Argentina de la Exposición Iberoame-

ricana de 1929. 

Además, se han destinado 37.490 

euros en fondos de inversión para cam-

bio de cableado en zonas administra-

tivas y aulas teóricas, mejora de la co-

nexión a internet y pintado del pabe-

llón de Argentina y 4.603 euros en 

gastos extras relacionados con el Co-

vid. 

Además, se llevará a cabo la susti-

tución de la caldera, cambio de com-

bustible, reparación de la red de dis-

tribución, la de radiadores y la produc-

ción de agua caliente sanitaria. La 

actuación está incluida en el progra-

ma de climatización de invierno y tie-

ne un presupuesto total estimado, in-

cluyendo proyecto y obra, de 275.368,70 
euros. Actualmente está en fase de con-

tratación de la obra. 

Esfuerzo 
La delegada de Educación y Deporte 

destacó el enorme esfuerzo que se vie-

ne desarrollando desde la Consejería 

de Educación y Deporte para dotar y 

mejorar infraestructuras de los cen-

tros educativos en la provincia de Se-

villa. 

Eslava resaltó que Andalucía tiene 

el mayor presupuesto en Educación 

de su historia, se ha incrementado un 

16 por ciento la inversión con respec-

to a los últimos años de gestión de la 

anterior administración al frente de 

la Junta. Por primera vez, el gasto por 

alumno supera los 4.000 euros, con-

cretamente han sido 4.200 euros. 

Esta intervención está incluida en 

el programa de reformas y mejoras del 

Plan de Infraestructuras Educativas 

de la Consejería de Educación y De-

porte, que se ejecuta a través de la 

Agencia Pública Andaluza de Educa-

ción. Su contratación se ha realizado 

mediante el nuevo Acuerdo Marco de 

obras puesto en marcha por esta Agen-

cia, que permite agilizar los plazos de 
adjudicación de las actuaciones redu-

ciendo así los tiempos para el inicio 

de las obras. 

Estas obras se suman a las que se 

están haciendo también durante el ve-

rano en los centros de Formación Pro-

fesional de la provincia. De hecho la 

pasada semana Eslava a cudió al ins-

tituto Ciudad Jardín de la capital, uno 

de los 126 centros públicos sevillanos 

que imparten Formación Profesional 

en los que la Consejería va a llevar a 

cabo un plan específico de moderni-

zación de instalaciones y dotación de 

equipamiento. 

129 proyectos 
«Esta iniciativa, que cuenta con un 

presupuesto estimado de 2.700.000 

euros en la provincia de Sevilla, con-

tribuirá a la mejora de la calidad de es-

tas enseñanzas, posibilitando que los 

centros docentes dispongan de las ins-

talaciones necesarias para el curso 

2021/22 e incorporen a las aulas la di-

gitalización y la tecnología de última 

generación que redunde en la emplea-

bilidad del alumnado», indicó la dele-

gada.  

En total, la Delegación de Educa-

ción en Sevilla va a acometer 129 pro-

yectos en 126 centros, en 51 munici-

pios, lo que contribuye también a di-

namizar la economía local. Estas 

actuaciones consisten principalmen-

te en obras para la adecuación de es-

pacios, de las instalaciones eléctricas 

y de comunicaciones. 

Además, los fondos también se po-

drán destinar a la adquisición e insta-

lación de elementos para el equipa-

miento de ciclos formativos y cursos 

de especialización. 

La cuantía máxima para la adecua-

Inversión de 238.000 
euros para mejorar el 
Conservatorio de 
Danza de Sevilla 

∑ La delegada de 
Educación visitó el 
centro Antonio Ruiz 
Soler para ver las obras

El antiguo Pabellón de Argentina es ahora el Conservatorio de Danza  // ABC

ción de espacios, de las instalaciones 

eléctricas y de comunicaciones es de 

25.000 euros, mientras que para el equi-

pamiento de ciclos formativos y cur-

sos de especialización es de 15.000 eu-

ros.  

Los centros educativos han podido 

solicitar un máximo de dos actuacio-

nes, de las que, al menos, se va a llevar 

a cabo una de ellas en esta convocato-

ria.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

La quinta ola de la pandemia parece 
acercarse a su pico. Así lo indicó ayer el 
consejero de Salud y Familias, Jesús 
Aguirre, quien señaló que hay factores 
que invitan al optimismo. Así, según el 
titular de Salud, se puede pensar que 
«llegue una fase de semiestabilización» 
de la quinta ola. Pero «no nos confia-
mos en absoluto», puntualizó el conse-
jero, que recordó que los hospitalizados 
están ya cerca de mil personas.  

Se refiere Aguirre cuando habla de 
indicadores positivos a la tasa de inci-
dencia a una semana, que en Andalu-
cía es ahora mismo de 253 casos por 
cada cien mil habitantes, «menos de la 

mitad de la de 14 días», puntualizó, un 
signo positivo. También señaló como 
esperanzador que el número R era ayer 
de 0,86. Por encima de 1 esta variable 
indica que la pandemia crece y, por de-
bajo, que decrece. Sin embargo, subra-
yó el consejero, se espera que en los pró-
ximos días sigan creciendo los casos de 
Covid-19 en la comunidad.  

En gran medida la quinta ola avan-
za tan rápido en contagios —Andalucía 
lleva semanas con más 3.000 casos dia-
rios— por la variante Delta del Covid-
19, explicó Aguirre. Esta cepa se ha con-
vertido ya en dominante en la comuni-
dad, con el 60 o 65 por ciento de los casos 
detectados. «Es tan contagiosa que cuan-
do llega un grupo el 80 0 90 por ciento 
se contagia», detalló ayer Aguirre.  

Sin embargo, indicó, la incidencia en 
la presión hospitalaria de esta quinta 
ola nada tiene que ver con las anterio-
res, gracias a las vacunas. «Sube de una 
forma muy importante los contagios 
pero el número de hospitalizados no es 
agobiante, máxime cuando se compa-
ra con la tercera ola que llegó a casi 5.000 
ingresados», indicó Aguirre.  

Así, Andalucía tenía ayer 972 ingre-
sados y el 5,31 por ciento de sus camas 
hospitalarias ocupadas por pacientes 
Covid —frente al 6,64 nacional— y el 9,25 
por ciento de las UCI —cuando en toda 
España son el 14,41 por ciento—. Ade-
más, la comunidad reportó ayer otros 
4.673 nuevos contagios y elevó su tasa 
de incidencia a 512 puntos.  

Gran parte de esos casos positivos, 
señaló el titular de Salud, se dan entre 
los menores de 30 años. Son en este gru-
po donde se detectan el 55 por ciento de 
los casos de Covid-19 en Andalucía aho-
ra mismo. Además la incidencia de los 
jóvenes andaluces de entre 15 y 30 años 
está ya en 1.364 puntos, casi tres veces 
la de la población general.  

Para acelerar la llegada de esa esta-
bilización de la quinta ola de la que ha-
blaba ya ayer el consejero de Salud, An-
dalucía abre hoy el proceso de vacuna-
ción a la población de 17 y 18 años. Y, 
además, desde el jueves también podrán 
pedir cita quienes este año cumplen 16 
y 17. Así, confirmaron fuentes de la Con-
sejería de Salud, los nacidos en 2002, 
2003, 2004 y 2005, tienen desde esta se-
mana las agendas abiertas para que em-
piecen su proceso de inmunización.  

A ellos se sumarán a lo largo de agos-
to el resto de adolescentes autorizados 
a recibir la vacuna, es decir, a los mayo-

res de 12 años. Quiere así la Junta que 
esta población llegue así inmunizada a 
las aulas en septiembre.  

«Prudencia » 

Mientras se aborda el proceso de va-
cunación para esta población más jo-
ven, ayer la presidenta del Parlamen-
to andaluz, Marta Bosquet, insistió en 
pedir «responsabilidad» de los ciuda-
danos para que el sector del turismo 
«no se vea afectado». «Estamos en un 
periodo estival, todos tenemos dere-
cho a descansar y a divertirnos, pero 
hay que hacerlo con responsabilidad», 
señaló. 

En el mismo sentido se expresó el 
presidente de la Junta, Juanma Moreno, 
quien pidió de nuevo «mucha respon-
sabilidad» en toda Andalucía pero es-
pecialmente en las zonas turísticas, 
«para no tener que vernos al final en ese 
toque de queda». El presidente andaluz 
hizo estas declaraciones en Málaga, ciu-
dad que ayer rozaba una tasa de inci-
dencia de mil casos por cada cien mil 
habitantes a dos semanas, límite tras el 
cual las localidades están obligadas al 
toque de queda de dos a siete de la ma-
ñana, extremo que se decide mañana 
en los comités de alerta provinciales.  

Atención Primaria 

El consejero de Salud reconoció ayer 
que la Atención Primaria andaluza está 
«muy tensionada» por el impacto de la 
quinta ola de la pandemia. Sin embar-
go, el titular de Salud descartó quitar 
vacaciones a los sanitarios como sí se 
ha planteado Baleares o Cataluña. Los 
sanitarios, indicó, «están muy estresa-
dos desde hace ya un año y medio y ne-
cesitan descanso». 

Aguirre subrayó que la atención en 
primaria es «presencial». Además, in-
dicó que se está prestando atención «te-
lemática y telefónica». El consejero ase-
guró ser consciente de que en Andalu-
cía hay «un déficit de profesionales, 
sobre todo nivel de médicos dentro de 
atención primaria», pero se está «inten-
tando controlarlo a través de la activi-
dad de enfermería».

La quinta ola, cerca 
de su pico mientras 
se empieza a vacunar 
a los adolescentes

∑ Hoy pueden pedir cita 
los mayores de 18 años 
y el jueves, quienes 
tengan hasta 16 años, 
según confirmó Salud

Un padre y su hijo en el estadio de la Cartuja, centro de vacunación masiva en Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Más de la mitad de los 
contagios de Covid-19 se 
detectan entre los 
andaluces menores de 30 
años, explicó ayer Aguirre

La prisión de Botafuegos 
(Algeciras) ha registrado un 
brote de coronavirus por 
primera vez desde que 
comenzó la pandemia. Se 
trata de 48 internos y de cinco 
funcionarios de prisiones, 
aunque ninguno está grave. 
Todos —presos y trabajado-
res— estaban inmunizados. Se 
han habilitado dos módulos 
para aislar a los reclusos y los 
funcionarios deberán estar 
confinados en casa 14 días. 
Los ‘vis a vis’ han quedado 
suspendidos y las visitas, 
espaciadas. Además, desde el 
centro explican con preocupa-
ción que 60 presos no han 
querido recibir la vacuna. 

Brote de Covid en la 
cárcel de Algeciras 
con 53 contagiados
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Era lo previsible. El alcalde de 
Sevilla, Juan Espadas, confirmó  
ayer en una entrevista que va a 
remodelar el gobierno municipal 
en septiembre para delegar 
algunas de las competencias que 
asumió en este segundo mandato 
como regidor, en lo que es el inicio 
de la que ha denominado una 
«transición ordenada» en el 

Ayuntamiento de Sevilla. Con esta 
decisión, que ya había avanzado 
ABC, Espadas da los primeros 
pasos de un proceso, que pretende 
ser progresivo, que le llevará a 
dejar la Alcaldía de Sevilla para 
centrarse en su labor como 
secretario general del PSOE-A y 
candidato a la Junta de Andalucía. 
La idea, señaló el alcalde, es 

plantear un gobierno local más 
parecido al del primer mandato 
«con una mayor distribución de 
las responsabilidades, delegadas 
en los concejales». Sobre su relevo 
al frente del Ayuntamiento, 
Espadas se mostró muy cauto y 
no quiso mostrar sus preferencias 
por ninguno de los dos concejales 
que están en todas las quinielas 
para sustituirlo: Antonio Muñoz y 
Juan Carlos Cabrera. Para ambos 
tuvo palabras de elogio.

 REMODELACIÓN DEL GOBIERNO LOCAL EN SEPTIEMBRE 

Espadas inicia la «transición ordenada»
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J.J.B. 

SEVILLA 

El juez de refuerzo de Instrucción 6 de 
Sevilla competente en la instrucción 
de las macrocausas, José Ignacio Vila-
plana, ha emitido auto por el que pide 
la práctica de nuevas diligencias y pro-
rroga otros seis meses el plazo de la 
instrucción sobre la pieza del caso ERE 
referida al Grupo Joly. En el auto, al 
que ha tenido acceso ABC, solicita a la 
Guardia Civil la ampliación de atesta-
dos y cita a declarar  a cuatro nuevos 
investigados. 

El Juzgado admite así el contenido  
del informe de la Fiscalía del 14 de julio 
en el que propone la ampliación del pla-
zo de instrucción y la práctica de nue-
vas diligencias frente al recurso presen-
tado por las defensas de los investiga-
dos José Joly, presidente del grupo editor, 
y Daniel Alberto Rivera, ex director de 
Trabajo, que se oponían a dicha prórro-
ga alegando que la pieza estaría cadu-
cada. El juez descarta este extremo y re-
cuerda la vigencia del auto de 17 de ju-
lio de 2019 en el que ya se acordaba 
ampliar el plazo de instrucción de la 
causa durante 18 meses adicionales.  

Vilaplana fundamenta esta nueva 
ampliación de seis meses para la ins-
trucción «a la vista de la especial na-
turaleza de los hechos delictivos» y 
justifica que no se hayan practicado 
antes las diligencias ahora en curso 
debido a la «complejidad de la inves-
tigación y la grave carga jurisdiccio-
nal» que pesa sobre el juzgado, «pese  
a la decidida voluntad por parte del 
Juzgado de conseguir la mayor agili-
dad y eficacia de las macrocausas». 

Ayudas por 8 millones 
Esta es una de las piezas separadas de 
la macrocausa de los ERE que inves-
tiga la adjudicación y pago de ayudas 
concedidas en 2004 por la Dirección  
General de Trabajo de la Consejería de 
Empleo de la Junta de Andalucía a em-
presas integradas en el Grupo Joly, a 
través de la denominada ‘Asociación 
de Trabajadores de la Prensa de Cá-
diz’ por un importe superior  a los 8 
millones de euros para el pago de un 
seguro de prejubilación de 36 trabaja-
dores de distintas empresas del gru-
po editorial.  

Según los informes de la Fiscalía, 
estas ayudas se habrían llevado a cabo 
«de forma ilícita y fraudulenta, pres-
cindiendo de los principios y procedi-
mientos legalmente establecidos para 
ello», un extremo, recoge los antece-
dentes de hecho  del nuevo auto judi-

cial, que también se deduce del infor-
me de los peritos de la Intervención ge-
neral de la Administración del Estado. 

Para el abono de estas ayudas se fir-
mó un convenio que especificaba cómo 
la financiación de los fondos se reali-
za a cuenta de la «Transferencia de Fi-
nanciación» del programa 31-L «con-
cepto presupuestario inadecuado para 
la concepción de subvenciones», se-
gún consta en la instrucción del caso. 

En el referido convenio se especifi-
ca que la documentación acreditativa 
de la operación obraba en poder de la 
Dirección General de Trabajo  y Segu-
ridad Social así como su conformidad. 
Sin embargo,  no existe en el expedien-
te «ninguna documentación que mues-
tre el mínimo cumplimiento de las nor-
mas que regulan la concesión de sub-
venciones», cita el antecedente.  

Otro de los ámbitos objeto de inves-
tigación es la utilización del denomi-
nado sistema de «pagos cruzados», 

una «irregular figura» que provoca en-
tre otros efectos contrarios a la disci-
plina administrativa y financiera apli-
cable , la carencia de control de las ayu-
das, dado que los abonos así realizados 
no tienen reflejo contable alguno ni en 
la contabilidad de la Agencia IDEA  ni 
en la Junta de Andalucía. 

El juez investiga por todo ello la po-
sible perpetración de delitos de pre-
varicación Administrativa y malver-
sación. 

Ampliación de atestados 
Entre las nuevas medidas adoptadas 
por el Juzgado se incluye la citación 
en calidad de investigados de los abo-
gados José Miguel Caballero y Juan Vaz 
Calderón así como las de Rafael Cres-
po y Juan Carlos Narvaez, como repre-
sentantes de la aseguradora La Estre-
lla y del sindicato CC.OO., respectiva-
mente. Los cuatro son citados a 
declarar el 27 de octubre.  

Asimismo, el juez pide librar oficio 
a la aseguradora Generali requiriendo 
copia e información completa de siete 
pólizas entre cuyos tomadores se en-
cuentran Diario de Cádiz,S.L., Edicio-
nes Europa Sur S.L. Federico Joly y CIA, 
S.A., Industrias Gráficas Gaditanas S.L. 
, Diario de Jerez, S:A: y Joldis, S.A. 

En cuanto a la ampliación de ates-
tado a la Guardia Civil, se libra oficio 
para que recabe y aporte  el acta pre-
via del 7 de mayo de 2004 a la que se 
refiere el Plan Social, así como las no-
tas manuscritas  que un testigo  refi-
rió en su declaración ante el juez 

El juez amplía la investigación del 
ERE irregular al Grupo Joly

∑ Vilaplana cita a cuatro 
nuevos imputados y 
prorroga la instrucción 
seis meses más 

El juez instructor José Ignacio Vilaplana   // MANUEL GÓMEZ

Se investigan presuntos 
delitos de prevaricación 
administrativa y 
malversación en la 
concesión de ayudas de 8 
millones de euros 

El instructor rechaza que la 
causa esté caducada y pide 
la ampliación de atestados a 
la Guardia Civil 
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A.G. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, nuevo secretario 
general del PSOE-A y candidato socia-
lista a la Presidencia de la Junta de An-
dalucía, Juan Espadas, anunció ayer 
que de cara al mes de septiembre pre-
vé delegar en miembros de su Gobier-
no local «algunas responsabilidades» 
que actualmente asume como regidor, 
recuperando un organigrama «más 
parecido al del primer mandato, con 
una mayor distribución de las respon-
sabilidades», en el marco de la «tran-
sición ordenada» que finalizará con 
su salida de la esfera municipal. Espa-
das confirmó esta decisión adelanta-
da por ABC en una entrevista con la 
Cadena Ser en la que explicó que en el 
marco de sus nuevas responsabilida-
des en el PSOE andaluz, afronta un 

«proceso de transición» con su equi-
po de Gobierno municipal «hasta que 
abandone la Alcaldía» hispalense para 
centrarse por completo en su papel 
como secretario general del PSOE-A y 
candidato a la Presidencia de la Jun-
ta, una transición que según ha ase-
gurado realizará «de forma progresi-
va y ordenada». 

Es por ello que para «a la vuelta de 
agosto», en septiembre, prepara «al-
gunos cambios» en el organigrama 
municipal, al objeto de «delegar algu-
nas responsabilidades» que actual-
mente asume como alcalde y que «en 
otros gobiernos locales las llevan per-
fectamente los ediles de cada área». 

A tal efecto, explicó que al comen-
zar el actual mandato municipal, como 
alcalde asumió «más responsabilida-
des» que en el anterior mandato —por 
ejemplo la Presidencia del pleno— ex-
poniendo que en estos momentos «se 
dan las circunstancias para un forma-
to» de gobierno local «más parecido 
al del primer mandato, con una ma-
yor distribución de las responsabili-
dades, delegadas en los concejales», 
una operación que ha fijado «a partir 
de septiembre». 

En ese sentido, volvió a defender 
que ostentar la Alcaldía de Sevilla no 
supone «ningún problema» para él, 
compatibilizando dicho cargo con sus 
responsabilidades en el PSOE anda-
luz «como lo han hecho otros respon-
sables de otras fuerzas en momentos 
anteriores de la historia de Andalu-
cía». Al respecto, recordó que el pre-
sidente de la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno, ostenta además la Presi-
dencia del PP andaluz y él no discute 
«que pueda llevar adelante los dos car-
gos perfectamente bien y a la vez», con 

Espadas remodelará el 
gobierno municipal en 
septiembre para 
quitarse competencias

∑ Ayer eludió 
pronunciarse sobre si 
le sustituirá Muñoz o 
Cabrera

lo que ha insistido en que es «compa-
tible» gobernar Sevilla, dirigir el PSOE-
A y aspirar a la Presidencia de la Jun-
ta, reiterando que dejará la Alcaldía 
cuando considere que no puede ejer-
cerla «con plenas facultades y dedica-
ción clara». 

Sobre su relevo al frente del Ayun-
tamiento y en concreto por las «virtu-
des» del edil de Hábitat Urbano, Cul-
tura y Turismo, Antonio Muñoz, el al-
calde dijo que Muñoz «tiene muchas 
virtudes al igual que el resto de miem-
bros del Gobierno local», tratándose 

de una persona «capaz, imaginativa, 
que ha llevado a cabo políticas trans-
formadoras y ambiciosas» en sus áreas. 

Sobre Juan Carlos Cabrera opina 
que su mayor virtud es que «todo lo 
hace con un corazón muy grande y tie-
ne mucho sentido de la responsabili-
dad», asegurando que «ha hecho un 
magnífico trabajo estos años» en sus 
delegaciones, con lo que también tie-
ne «una magnífica opinión» de él, lo 
que le lleva a defender que valora «por 
igual a todos y cada uno» de los con-
cejales del Gobierno local.

Sobre Muñoz: «Es una 
persona imaginativa que 
ha llevado a cabo políticas 
transformadoras y 
ambiciosas» 

Sobre Cabrera: «Todo lo 
hace con un corazón muy 
grande y tiene mucho 
sentido de la 
responsabilidad»

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas  // VANESSA GÓMEZ
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E. S. 

SEVILLA 

El fondo estadounidense TerraMar ha 

actualizado su oferta vinculante para 

inyectar 200 millones de euros para el 

rescate de Abenewco 1, la sociedad a 

la que se traspasasron los activos y las 

actividades más valiosos de la matriz, 

en la que se compromete a adelantar 

una financiación de 60 millones de eu-

ros (35 millones de euros en primer lu-

gar y 25 millones de euros en una se-

gunda fase) si se logra el visto bueno 

de los acreedores financieros al acuer-

do de reestructuración en septiembre. 

Según informó ayer la compañía a 

la Comisión Nacional del Mercado de 

Valores (CNMV), Abenewco 1 ha reci-

bido una actualización de la oferta vin-

culante, sometida a determinadas con-

diciones, por parte de TerraMar Capi-

tal LLC «cuya finalidad es ajustar la 

oferta previa al resultado de la nego-

ciación mantenida con los principales 

acreedores financieros». En concreto, 

la operación financiera se desarrolla-

ría en tres fases, implicando el desem-

bolso por parte de TerraMar de 200 mi-

llones de euros en forma de financia-

ción e inversión. 

En la primera de las fases, que pasa 

por la firma de un acuerdo de reestruc-

turación que refleje la propuesta del 

inversor y que por el cual inversor y la 

mayoría de los acreedores financieros 

se comprometan a llevar a cabo la mis-

ma, TerraMar aportaría a Abenewco 1 
esa financiación interina de 60 millo-

nes, en dos fases —35 millones de eu-

ros disponibles en el momento inicial 

y ampliables en 25 millones adiciona-

les a desembolsar en la segundo fase— 

en forma de préstamo. 

Línea de avales 
Además, dispondría de un avance de 

una línea de avales por un importe ini-

cial de 60 millones de euros con la ga-

rantía de Cesce, en dos fases —40 mi-

llones de euros disponibles en el mo-

mento inicial y 20 millones adicionales 

en la segunda fase—. 

Estos compromisos estarían suje-

tos a la suscripción del acuerdo de re-

estructuración por la mayoría de los 

acreedores financieros y a la aproba-

ción de la concesión de la garantía por 

Cesce. Esta fase, según señala el fon-

do, debería haberse cerrado necesaria-

mente el próximo mes de septiembre. 

En la segunda fase de la operación 

se completarían los consentimientos 

de los acreedores para poder ejecutar 

el acuerdo de reestructuración y, de 

cumplirse las condiciones previstas en 

el mismo, se habilitará el acceso al se-
gundo tramo de financiación interina 

y avales. 

La fase tercera culminaría el cierre 

de la operación, una vez que se obtu-

viera de la concesión por el Consejo de 

Ministros de la ayuda con cargo al Fon-

do de Apoyo a la Solvencia de Empre-

sas Estratégicas de la SEPI por 249 mi-

llones de euros para Abenewco 1, a la 

que está vinculada la operación y se 

realizaría en unidad de acto. 

Así, recibida la aprobación de esta 

línea de financiación, TerraMar reali-

zaría el segundo desembolso de la fi-

nanciación restante por importe de 80 

millones de euros en forma de deuda 

a la que se incorporarían también los 

60 millones de financiación interina, 

sumando un total de 140 millones de 

euros. Adicionalmente, Abenewco 1 

realizaría una ampliación de capital 

que suscribiría TerraMar para adqui-

rir el 70% del capital social de Abenewco 

1 por importe de 60 millones de euros. 

La totalidad de la inversión de 200 

millones de euros de TerraMar se in-

corporará al balance de Abenewco1 

para mejorar y financiar la compra de 

deuda y capital de los actuales accio-

nistas. 

Como consecuencia de la amplia-

ción de capital, los nuevos accionistas 

fruto de la reestructuración se verían 

diluidos, reduciendo sus participacio-

nes a posiciones minoritarias. 

Asimismo, en esta fase se debería 

producir el desembolso de los 249 mi-

llones de financiación como aporta-

ción del Fondo de Apoyo a la Solven-

cia de Empresas Estratégicas y la dis-

ponibilidad del resto de los avales 

comprometidos que alcanzan, junto 

con los puestos a disposición interina-

mente, un total de 300 millones. 

También se daría por cumplida la 

condición de reestructuración finan-

ciera prevista en el acuerdo de provee-

dores suscrito el pasado mes de julio 

de 2020 produciéndose, en consecuen-

cia, su entrada en vigor y ejecución. 

Apoyo público 
Además, Abengoa señala que la pre-

sente actualización de la oferta de Te-

rraMar dará lugar, a su vez, a la actua-

lización de la solicitud de apoyo públi-

co temporal con cargo al Fondo de 

Apoyo a la Solvencia de Empresas Es-

tratégicas presentada por Abenewco 

1 ante la SEPI. Adicionalmente, se en-

cuentra pendiente de determinar los 

derechos para Abengoa como parte del 

plan de reestructuración financiera de 

Abenewco 1 y su grupo de sociedades 

con el único objetivo de viabilizar un 

potencial convenio de acreedores den-

tro del concurso. 

Los consejos de administración de 

Abengoa y de Abenewco 1 entienden 

que el plan de reestructuración plan-

teado sobre la oferta vinculante reci-

bida por parte de TerraMar permite al-

canzar los objetivos y se convierte a 

día de hoy «en la única opción para ga-

rantizar la viabilidad de Abenewco 1 y 

su grupo de sociedades participadas». 

TerraMar adelantará 
60 millones por 
Abengoa si logra el 
apoyo de los bancos

∑ El fondo condiciona su 
oferta de 200 millones 
por el 70% de la 
compañía al rescate de 
la SEPI y Cesde

Abengoa presentó concurso de acreedores en febrero pasado  // REUTERS
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ALBERTO GARCÍA REYES /  
JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Un grupo de promotores ha puesto so-
bre la mesa la construcción de dos nue-
vos rascacielos en los solares libres 
que hay junto a Torre Sevilla. El pro-
yecto, bajo el nombre de ‘Sevilla Oes-
te’, propone levantar dos torres de 100 
y 200 metros respectivamente en las 
parcelas situadas al lado del centro de 
salud del Cachorro y la que está junto 
a Torre Triana. Nicolás Martín, que en-
cabeza este grupo de empresarios, se-
ñaló ayer a ABC que tiene dos fondos 
de inversión dispuestos a afrontar los 
400 millones de euros que supondría 
esta operación urbanística, uno de ellos 
de Madrid y el otro de Dubai.  

Martín, que prefiere mantener en 
el anonimato al resto de promotores,  
asegura que ya han mantenido nego-
ciaciones con el propietario de la par-
cela más pequeña de las dos citadas, 
que es la que está entre el hotel Ribe-
ra de Triana y el centro de salud, que 
está en venta por 15 millones y don-
de proponen levantar el rascacielos 
de menor altura, el de 100 metros (80 
menos que la torre de César Pelli). 
Éste tendría un uso residencial en las 
últimas plantas, aunque el principal 
escollo que encuentran es que el 
PGOU establece esos suelos para usos 
dotacionales, que precisamente es-
casean en la ciudad y por los que in-
cluso el Ayuntamiento prima a los 
promotores que quieren cambiar 
aquellos terrenos destinados a otros 
usos para levantar edificios de inte-
rés público. En este sentido, el em-
presario defiende que «el uso residen-

cial atraería inversión más que en nin-
gún otro sitio de Sevilla y que permi-
tiría acceder a un núcleo de alto ni-
vel económico del que la ciudad ca-
rece». Teniendo en cuenta ese escollo 
y el hecho del impacto paisajístico 
que causaría en la ciudad al estar en 
el otro lado de la avenida, los promo-
tores no descartan la idea de que este 
edificio de 100 metros se ubicase en 
la otra parcela, de mayores dimensio-
nes, y cuya titular es la Junta de An-
dalucía. Por ello, según apuntó Mar-
tín a este periódico, aún están pen-
dientes de una reunión con la 
Consejería de Fomento para conocer 
en qué situación está ese terreno 
abandonado en la parcela contigua 
al complejo de Torre Sevilla y al edi-
ficio de Torre Triana. Allí proponen 
que se levante el segundo de los ras-
cacielos, de 200 metros de altura, que 
tendría usos administrativos y co-
merciales y que se convertiría en el 
quinto edificio más alto de España.   

El promotor deja claro que «el pro-
yecto está arrancando» y no quiere 
crear «falsas expectativas». Lo que 
quieren es abrir el debate sobre el uso 
que se le puede dar a esas parcelas de 
la zona norte de Triana y de la Cartu-
ja para que se cambie el PGOU, que li-
mita la altura de lo que allí se constru-
ya a nueve plantas como máximo des-
de que se construyó el rascacielos de 
CaixaBank.   

¿Quién está detrás? 
La propuesta de este promotor su-
pondría un pelotazo urbanístico en 
una zona muy sensible de la ciudad, 
que afecta al skyline y que ya causó 
una fuerte polémica con la Torre Se-
villa. Por ello, Martín prefiere no dar 
nombres de quiénes forman parte del 
proyecto ni tampoco da más datos de 
los fondos de inversión. «La situación 
es que nosotros estamos con el dine-
ro encima de la mesa, con un prea-
cuerdo, pero queremos reunirnos con 
la consejera Marifrán Carazo y la Ge-
rencia de urbanismo». Por otro lado, 
son conscientes del momento de 
«inestabilidad política nos afecta. El 
proyecto viene en un momento de 
inestabilidad política en el Ayunta-
miento con la marcha del alcalde Juan 
Espadas».

Un promotor proyecta dos nuevos 
rascacielos junto a Torre Sevilla 

∑ El empresario Nicolás 
Martín dice que hay 
dos fondos dispuestos 
a invertir 400 millones Torre Sevilla 

xxxx metros

Torre 1 

200 metros

Torre 2 

100 metros

Recreación de los rascacielos junto a Torre Sevilla  // ABC

Los dos solares donde se levantarían las nuevas torres  // ABC
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E. F. 

SEVILLA 

La Consejería de Hacienda y Finan-

ciación Europea ha desbloqueado el 

último trámite que restaba de un con-

venio suscrito en el año 2015 entre la 

Junta de Andalucía y la empresa se-
villana Persán, que permitirá a la com-

pañía líder nacional en la fabricación 

de detergentes y suavizantes ampliar 

las instalaciones de su fábrica de Se-

villa, en la que ya trabajan más de 800 

personas. Gracias a este acuerdo, Per-

sán asume la titularidad de unas par-

celas colindantes a su fábrica que eran 

propiedad de la Junta de Andalucía, 

lo que «le permitirá ampliar en 31.122 

metros cuadrados su centro produc-

tivo de Sevilla, que se convertirá en la 

factoría más grande de Europa, situán-

dose además como la segunda mayor 

planta de bienes de consumo a nivel 

mundial con más de 115.000 metros 

cuadrados», indica la Junta en un co-

municado. Como contraprestación, la 

empresa ha asumido la construcción 

de un centro de carácter social. 

El consejero Juan Bravo destacó 

ayer «la importancia de la colabora-

ción público-privada, así como su im-

pacto positivo en la economía y su re-

cuperación, a través de la generación 

de actividad y creación de empleo». 

No en vano, la compañía prevé una 

inversión próxima a los 50 millones 

de euros para ganar capacidad pro-

ductiva en su factoría hispalense y 

afianzar su posición de referencia 

dentro de su sector. 

La presidenta de Persán, Concha 

Yoldi, remarcó que este paso supone 

la consolidación de la planta de Sevi-

lla como «un centro puntero y a la 

vanguardia mundial, que va a permi-

tir a la compañía incentivar el empleo 

en la zona y aumentar la competiti-

vidad del negocio». Durante los últi-

mos tres años, Persán ha creado 850 

empleos, destacando la firma de 214 

contratos fijos para su fábrica de Se-

villa, lo que la convierte en uno de los 

mayores generadores de empleo en 

la provincia. 

Persán cerró 2020 con una factu-

ración récord de 423 millones de eu-

ros (22% más que en 2019) y un ebit-

da consolidado de 36,5 millones de 

euros. La empresa sevillana está in-

mersa en un plan de expansión inter-

nacional, que le ha llevado a forma-

lizar con Unilever la adquisición de 

la fábrica que esta última tiene en la 

localidad francesa de Saint Vulbas, 

para la creación de un centro de ex-

celencia a nivel europeo en el desa-

rrollo de la tecnología de lavavajilla 

para máquinas.  

Esta alianza con el líder en el mer-

cado británico supone que Persán se 

encargue de toda la producción de 

detergente en polvo para Francia y 

Reino Unido, lo que refuerza su posi-

ción como uno de los mayores fabri-

cantes de este producto en Europa. 

Dentro del crecimiento de Persán 

destacan también los detergentes en 

cápsulas para ropa y vajilla, produci-

dos en España, y las categorías de cui-

dado personal que actualmente se fa-

brican en la planta de Polonia.

Persán podrá ampliar su 
fábrica de detergentes de Sevilla

∑ Hacienda desbloquea 
el proyecto para que la 
empresa asuma la 
titularidad de los 
terrenos colindantes

Juan Bravo, consejero de Hacienda, conversa con Concha Yoldi, presidenta de Persán // ABC

Las instalaciones de la 
compañía ganarán más de 
31.000 metros cuadrados y 
el centro productivo será el 
más grande de Europa
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J. MACÍAS 
SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla ha co-

menzado ya a colocar las señales para 

anunciar el comienzo de las obras de 

reurbanización del Paseo de Torneo, 

que convertirán un espacio abando-

nado y con las losetas levantadas en 

un bulevar verde desde el puente de 

la Barqueta hasta la calle Jándalo. A 

partir del día 3 de agosto, toda esta 

zona ubicada en la parte de arriba 

del paseo de Juan Carlos I se levan-

tará y, para ubicar la maquinaria e 

instalaciones, se cerrará al tráfico 

parte del el carril bus. Eso conlleva-

rá también la eliminación de la ban-

da de aparcamientos en cordón en 

los tramos que se vayan intervinien-

do.  

De esta forma, de momento se re-

tirarán los estacionamientos situa-

do en el tramo que va desde la esta-

ción de autobuses de Plaza de Ar-

mas hasta la confluencia con la 

Pasarela de la Cartuja, que es lo que 

la Delegación de Movilidad del Ayun-

tamiento ha señalizado. Los traba-

jos durarán 18 meses, por lo que se 

espera que concluyan a finales de 

2022 o primeros de 2023. Para en-

tonces, el Consistorio asegura que 

se recuperarán estas plazas de apar-

camiento, que sólo se retirarán por 

las obras.  

El proyecto para ajardinar el Pa-

seo de Torneo es uno de las grandes 

apuestas urbanísticas del alcalde 

Juan Espadas. El Consistorio inver-

tirá 6,2 millones en convertir una 

zona completamente baldía en par-

que con cinco plazas, itinerarios pea-

tonales accesibles de 4,5 metros de 

ancho y carril bici a lo largo de 1,5 ki-
lómetros. 

Sin embargo, lo que más destaca-

rá de esta reurbanización serán las 

cinco grandes plazas y los espacios 

comunes, con criterios de sostenibi-

lidad, zonas verdes, pérgolas, arbo-

lado, un nuevo mobiliario urbano y 

una fuente ornamental. La primera 

de estas plazas se ubicará junto a las 

instalaciones de Lipasam —antigua 

estación del telecabina de la Expo—, 

frente a San Laureano. Otro gran es-

pacio que se creará será la plaza Ge-

neral San Martín, frente a la calle Nar-

ciso Bonaplata. Allí se instalará un 

telescopio que permitirá contemplar 

todos los edificios del entorno como 

la Torre Sevilla, el Pabellón de la Na-

vegación, el Monasterio de Santa Ma-

ría de las Cuevas o los parques de la 

ribera del río. La tercera de las pla-

zas se ubicará frente al Instituto An-

daluz de la Administración Pública, 

a la altura de la calle Lumbreras, don-

de se prevé la colocación de una pér-

gola y una  fuente ornamental, que 

tendrá unas dimensiones considera-

bles. Por último, en el entorno del 

puente de la Barqueta se crearán dos 

nuevas plazas colindantes con los ac-

cesos a este viaducto. En estos espa-

cios se instalarán también unos jue-

gos infantiles inclusivos. 

Afección al tráfico 
Se renovará el alcantarillado así como 
el alumbrado y las telecomunicacio-

nes. Se reforzará sobre todo la ilumi-

nación nocturna y se creará a su vez 

una nueva red de energía eléctrica con 

‘estaciones’ de recarga de móviles, que 

se ubicarán en las cinco plazas . Se co-

locarán fuentes de agua potable en 

todo el paseo, aparcabicis, papeleras 

y un sistema de riego automatizado. 

Todo ello se completará con un nuevo 

carril bici, que se renovará por com-

pleto aumentando su sección hasta 

los 2,70 metros de anchura.  

Este proyecto, no obstante, no afec-

tará al resto de la calle Torneo, que 

apenas verá reducido el tráfico, salvo 

en la vía de servicio por donde circu-

la el transporte público, donde sobre 

todo al comienzo de las obras tendrá 

que utilizarse para las acometidas de 

los trabajos. 

La reurbanización 
del Paseo de Torneo 
empezará el martes 
3 de agosto

∑ Los aparcamientos 
junto al carril bus se 
eliminarán durante el 
tiempo de las obras 

Durante los primeros 
meses, los trabajos 
afectarán a la vía de 
servicios y a las plazas de 
estacionamiento 

El Paseo de Torneo será 
un gran bulevar 
ajardinado desde la calle 
Jándalo al puente de la 
Barqueta 

El proyecto contempla 
cinco plazas a lo largo de 
1,5 kilómetros, donde 
habrá una gran fuente 
ornamental D
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A.G. SEVILLA  

La presidenta del PP de Sevilla, Virgi-

nia Pérez, confirmó ayer que el comi-

té electoral del PP sevillano propon-

drá al comité electoral nacional del 

partido, cuando el mismo «requiera» 

la propuesta de candidatura para las 

siguientes elecciones municipales, a 

celebrar en 2023, que el alcalde de To-

mares, José Luis Sanz, lidere la candi-

datura popular a la Alcaldía hispalen-

se. «El comité electoral del PP de Se-

villa presentará, cuando lo requiera el 

comité nacional, la candidatura de 

Sanz», confirmó Virginia Pérez, recor-

dando que según los estatutos del par-

tido, corresponde al comité electoral 

nacional del PP «ratificar» las candi-

daturas de ciudades del rango de Se-

villa. Tras gobernar Tomares desde 

2007, José Luis Sanz será «un magní-

fico alcalde» para Sevilla, según la pre-

sidenta de los populares sevillanos. 

Para formalizar tal extremo, según 

Virginia Pérez, «los tiempos serán cor-

tos», si bien manifestó que desconoce 

el momento concreto en el que Sanz 

renunciará a la Alcaldía de Tomares 

para centrarse en su carrera electoral 

capitalina, pues «son sus tiempos» y 

es el propio primer edil quien ha de 

gobernar su salida de la esfera muni-

cipal de Tomares. En cuanto a su rele-

vo en dicho municipio, Virginia Pérez 

aseguró que en el Gobierno local de 

Tomares hay «un fantástico equipo 

humano», con lo que no ve «ningún 

tipo de problema», pues «hay perso-

nas de mucha capacidad trabajando 

codo con codo con José Luis Sanz«. Eso 

sí, confirmó que Sanz conservará su 

acta de senador por la provincia de Se-

villa.

El PP de Sevilla eleva a José Luis 
Sanz al comité electoral nacional

PRIMER PASO OFICIAL

José Luis Sanz  // ABC
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A. Estrella Yáñez

Los regantes están apurados por
la corta dotación de agua y piden
un alivio económico para sobre-
llevar la situación. Lo más inme-
diato es que mañana mismo se
abre el plazo de un nuevo progra-
ma de ayudas de la Agencia An-
daluza de la Energía para impul-
sar la eficiencia energética en el
sector agropecuario y de regadío.

Pero Feragua reclama con in-
sistencia la condonación de cá-
nones y tarifas de riego a todas
las zonas regables afectadas por
fuertes restricciones en su dota-
ción, entre las que están las ex-
plotaciones que toman agua del
Sistema de Regulación General
de la Cuenca del Guadalquivir.
Así lo ha manifestado en las dife-
rentes Juntas de Explotación ce-
lebradas por la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir
(CHG) en Córdoba, Sevilla, Jaén
y Granada para informar de la
previsión del próximo año.

Los socios de Feragua consi-
deran que “no se trata, en todo
caso, de una medida que nos es-
temos sacando de la manga, si-
no que hay precedentes cerca-

nos. Así, en los años 2006, 2007
y 2008, con una situación de se-
quía y dotaciones restrictivas
iguales a la de esta campaña, el
Gobierno concedió la exención
de los cánones y tarifas a los re-
gantes afectados por las restric-
ciones”.

Además, recuerdan “el enorme
esfuerzo que para el regadío de la
Regulación General representa
disponer solo de la mitad de agua
para regar, y las implicaciones
que eso supone: tierras dejadas
en barbecho sin sembrar, cam-
bios de planificación hacia culti-
vos menos demandantes de
agua, pero de mucha menor ren-
tabilidad y, en consecuencia de lo
anterior, explotaciones al límite
de su viabilidad económica”.

Explican que se trata de una

situación a la que se suma el
desbordante precio de la elec-
tricidad y el desgaste financiero
que muchas comunidades y re-
gantes están actualmente so-
portando a causa de sus proyec-
tos de modernización de rega-
díos y de la apuesta por las ener-
gías renovables.

Ante esta situación, señala Fe-
ragua, “hemos urgido al orga-
nismo de cuenca a que transmi-
ta su demanda del regadío al
Ministerio de Transición Ecoló-
gica y se den los pasos adminis-
trativos necesarios para que el
Gobierno pueda decretar la re-
ferida condonación antes de
que los recibos de las nuevas ta-
rifas se pongan al cobro, en oto-
ño próximo, asfixiando aún más
la difícil situación económica de

muchas explotaciones agrícolas
de regadío”.

Tal es la situación que tras la
Asamblea Informativa celebra-
da en Lebrija, convocada por las
Comunidades de Regantes, las
Cooperativas, los Alcaldes y
COAG Sevilla, los regantes de la
Comarca del Bajo Guadalquivir
acordaron comenzar un perio-
do de movilizaciones para exi-
gir a la Confederación Hidro-
gráfica del Guadalquivir una
pequeña dotación de agua de
riego que necesitan los cultivos
en estos días para concluir su ci-
clo vegetativo. La primera ac-
ción se llevó a cabo el pasado 13
de julio, aprovechando la sesión
ordinaria de la Junta de Explo-
tación del Guadalquivir Bajo.

La zona regable del Bajo Gua-

dalquivir se caracteriza por culti-
vos de marcado carácter social,
hortícolas, remolacha, tomate de
industria y algodón mayoritaria-
mente, que mantienen el tejido
productivo rural con industria
asociada y generadores de em-
pleo. Además, los agricultores
explican que en esta zona se han
acometido importantes inversio-
nes en obras de modernización
de regadíos y gracias a estas, se
usan sistemas de riego muy efi-
cientes, que permiten controlar
en todo momento el volumen
consumido.

“Muchas de nuestras explota-
ciones –dicen– se encuentran en
una encrucijada porque están a
punto de agotar sus dotaciones
de riego, teniendo que abando-
nar por ello cultivos que deman-
dan mucha mano de obra”.

“Sabemos que el objetivo, tal y
como lo han anunciado desde
Confederación en numerosas
ocasiones, es impedir que la
cuenca entre en situación de

emergencia y estamos de acuer-
do con esta premisa y confiamos
en que ningún regante desea es-
ta situación, pero según el mismo
Plan Especial de Sequía aun que-
da margen para proteger a toda
la cuenca de este estado, ya que
el umbral para entrar en situa-
ción de emergencia está en 914
Hm3 embalsados. Actualmente,
a fecha de hoy, hay 1.736,390
Hm3”, señalan.

Recuerdan que además de es-
te margen, su petición se basa en
los datos de la tabla de desem-
balses de referencia, con la que
se decide cuál es el volumen ade-
cuado a desembalsar según el
volumen embalsado en cada sis-
tema y mes del año, confecciona-
da en base a la experiencia de si-
tuaciones de sequía de los últi-
mos 15 años. “Con esta referen-
cia –apuntan– sabemos que, en
ningún momento, se ha llegado
al máximo desembalse que el sis-
tema soportaría sin comprome-
ter la cuenca”.

Explican que el día 9 de junio,
con 1.902 Hm3 embalsados, el
máximo desembalse de referen-
cia era de 1.020 Hm3, lo que su-
pone un margen de actuación de
95 Hm3, que descontando la re-
serva de 40 Hm3 reservados para
el olivar nos quedarían 55 Hm3

para hacer un segundo reparto.
Las dos comunidades de re-

gantes de la zona regable del Ba-
jo Guadalquivir han calculado
que necesitan menos de 13 Hm3

para cubrir sus necesidades de
riego sin dejar perder sus culti-
vos. El cálculo se hace en base a
la reducción de su dotación reci-
bida por parte de Confedera-

FERAGUA

Reunión de la Junta de Explotación de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir celebrada en Córdoba.

●Feragua recuerda a la CHGque ya se hizo así en los

años 2006, 2007 y 2008●Aducen que disponen de la

mitad del agua para riego●Mañana se abre el plazo

para solicitar ayudas a la Agencia Andaluza de la Energía

Los regantes piden la
condonación de cánones

Los regantes del Bajo
Guadalquivir aseguran
que hay margen para
una pequeña dotación

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 43

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 27/07/2021

 España

 10 407 EUR (12,272 USD)

 74,84 cm² (12,0%)

 969 EUR (1143 USD) 

ción, a la mitad de la concesional
y contando con una pérdida del
20% de la dotación, en lugar del
50% que se proponía inicialmen-
te, con lo que se salvaría gran
parte de la cosecha.

“En las actuales circunstancias
–señalan– nos encontramos con
que muchos regantes tienen ya
sus contadores llegando al límite
por lo que se han planteado
abandonar unos cultivos para
medio salvar otros y, por tanto, se
va a dejar de contratar mucha
mano de obra y lo peor es que los
cultivos que no se han secado ya,
se secarán en las próximas sema-
nas si no se atienden nuestras de-
mandas, con lo que se incremen-
tará sustancialmente la pérdida
de jornales contratados”.

Las comunidades de regantes,
las cooperativas, los alcaldes y
COAG Sevilla añaden que a los
jornales perdidos hay que sumar
la reducción de actividad econó-
mica y el cierre de establecimien-
tos de la industria auxiliar y coo-

perativa que se producirá por el
abandono de los cultivos. “Son
muchos los puestos de trabajo
que desaparecerán si no se atien-
de nuestra exigencia de agua pa-
ra los cultivos, poniendo en gra-
ve peligro la paz social imperan-
te en la comarca”, agregan.

Precisamente Feragua, la
Agencia Andaluza de la Energía y
a la Consejería de Hacienda han
firmado la pasada semana un
protocolo de colaboración para
contribuir al desarrollo energéti-
co sostenible en el regadío anda-
luz con el impulso de las energías
renovables, que se extiende has-
ta el 31 de diciembre de 2022.

La Agencia Andaluza de la
Energía está ayudando a la efi-
ciencia energética en el sector
agropecuario y de regadío a tra-
vés de un nuevo programa de
subvenciones cuyo plazo para
presentar las solicitudes se abre
mañana 28 de julio.

Los productores
temen la pérdida de
cultivos y de mano de
obra por falta de riego
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El Real Alcázar inicia su progra-
mación de actividades de verano
con la 22 edición del ciclo No-
ches en los Jardines del Alcázar
que contará con 75 conciertos
entre el 28 de julio y el 10 de oc-
tubre y con el programa de visi-
tas teatralizadas de Teatro Clási-
co de Sevilla que se celebrará a
partir del 5 de agosto y que dura-
rá hasta final de año. En ambos
casos, tendrá especial relevancia
la conmemoración del 800 ani-
versario de Alfonso X el Sabio.
“El Alcázar vuelve a poner en
marcha, adaptándose a las cir-
cunstancias sanitarias, una pro-
gramación cultural de primer ni-
vel para los sevillanos y sevilla-
nas y para quienes nos visitan
con una propuesta única que
combina la cultura de primer ni-
vel, con música y teatro, con el
patrimonio”, explicó el delega-
do de Hábitat Urbano, Cultura y
Turismo, Antonio Muñoz, quien
presentó la programación junto
a la directora del Real Alcázar,
Isabel Rodríguez; Miguel Ángel
González, director gerente de
Actidea, la adjudicataria del
contrato de este ciclo por parte
del Patronato del Real Alcázar; y
Juan Motilla, director de Teatro
Clásico de Sevilla.

En lo que se refiere a la 22ª edi-

ción de las Noches en los Jardines
del Alcázar, este año se desarro-
llarán 75 jornadas de conciertos
protagonizados por un total de
51 grupos que tendrán lugar des-
de mañana miércoles 28 de julio
hasta el 10 de octubre, de lunes a
domingo con una gran combina-
ción de distintos géneros y estilos
agrupados en cinco bloques: mú-
sica antigua, música clásica, mú-
sica del mundo y otros estilos
musicales. Este programa apues-
ta especialmente este año por el
talento local. De hecho, se lleva-
rán a cabo un total de 208 con-

trataciones artísticas de las que
el 82% se harán a artistas naci-
dos o residentes en Andalucía y
el 58% a artistas nacidos o resi-
dentes en Sevilla y provincia. Co-
mo es tradicional, a las 20:30 se
abrirán las puertas para que los
asistentes puedan realizar un re-
corrido por los jardines históri-
cos del Alcázar y los conciertos
están programados a partir de
las 22:00 en el espacio escénico
que volverá a estar ubicado entre
el Cenador de Carlos V y la Gale-
ría de Grutescos.

En esta edición tendrá espe-

cial protagonismo el 800 ani-
versario del nacimiento de Al-
fonso X el Sabio y se enmarca
por tanto en el programa de ac-
tividades impulsado por el
Ayuntamiento en colaboración
con el Cabildo de Alfonso X en-
tre los años 2021 y 2022. Con-
cretamente, se dedicarán a esta
efeméride once conciertos de
cinco grupos distintos. Ésta no
será la única conmemoración
que protagonice esta edición de
este ciclo musical, sino que
también habrá seis conciertos
para acercarnos a la figura del

poeta y filósofo andalusí Ibn
Gabirol; se celebrará el 350 ani-
versario del nacimiento de To-
maso Albioni; estará presente
el bicentenario de Pauline Viar-
dot, y habrá un recuerdo para el
centenario de la muerte de Cai-
le Saint Saens. Asimismo, el ci-
clo temático Nombres de mujer
centrará seis conciertos. Con
estas actuaciones se quiere ex-
presar de forma activa el com-
promiso de este ciclo en la bús-
queda de la igualdad y en la di-
fusión del papel de las mujeres
en la creación y la transmisión
musical, habitualmente relega-
das a un segundo plano por las
páginas de la historia. Por ello,
se han seleccionado distintos
programas que destacan expre-
samente el papel desempeñado
por las mujeres como autoras,
intérpretes y transmisoras de
nuestra cultura musical.

Esta edición de las Noches de
verano del Alcázar arrancará con
el Giraldillo de la Bienal al cante
Pedro El Granaíno mañana miér-
coles 28 de julio. Un artista con-
sagrado que no será el único Gi-
raldillo que pase por estos jardi-
nes, donde también se darán ci-
ta Diego Villegas o María Terre-
moto. Además del flamenco, pa-
sarán por el escenario del Alcá-
zar sonidos del Medievo, de las
tres culturas que habitaron la
península ibérica; del Renaci-
miento y el Barroco; la música
clásica desde finales del siglo
XVIII al siglo XX; y diversas mú-
sicas de raíces populares como el
jazz, el blues, el folk, entre otros.
También se llenarán los jardines
del Real Alcázar de las voces que
nos sitúan en el mundo, como
ciudadanos de un territorio –el
del arte– que no levanta fronte-
ras y tiende puentes a otras cul-
turas, desde el norte de África al
Próximo Oriente, desde el Medi-
terráneo al Atlántico.

En lo que se refiere a las visitas
teatralizadas, Alfonso X El Sabio
será el gran protagonista en este
año 2021, unas visitas con las
que Teatro Clásico de Sevilla
trasladará a los visitantes a co-
nocer la vida, la época y la apor-
tación a nuestra cultura, historia
y a nuestra ciudad de Alfonso X.
La actividad arrancará el próxi-
mo 5 de agosto y se prolongará
hasta el mes de diciembre. En to-
tal, están programadas 60 no-
ches de funciones con un total
de 240 pases. Las visitas teatra-
lizadas, con guión de Alfonso
Zurro, se celebrarán todos los
jueves, viernes y sábados hasta
final de año con cuatro pases ca-
da día de 75 minutos de dura-
ción que comenzarán a las
21:00, 21:30, 22:00 y 22:30.

● Celebrará un ciclo de conciertos del 28 de julio al 10 de agosto y más de 200 visitas
teatralizadas en la conmemoración del 800 aniversario del nacimiento de Alfonso X el Sabio

El Alcázar se llena de cultura

ANTONIO PIZARRO

Una de las actuaciones musicales en el interior del monumento en años anteriores.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Antonio Muñoz, delegado de Cultura, durante la presentación de la programación.
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El servicio integral de atención
y acogida a mujeres víctimas de
violencia de género del Institu-
to Andaluz de la Mujer (IAM)
en Sevilla ha acogido a un total
de 299 víctimas de violencia de
género, 166 mujeres y 133 me-
nores que acompañan a sus ma-
dres durante este primer se-
mestre de 2021, lo que supone
un 7,5% más con respecto al
mismo periodo de 2020.

La Junta informó en un comu-
nicado de que los recursos de aco-
gida de Andalucía comprenden
los centros de emergencia, las ca-
sas de acogida y los pisos tutela-
dos que prestan atención urgente
e inmediata y refugio las 24 horas
al día durante los 365 días del
año. El centro de emergencia es el
recurso de Sevilla que ha acogido
a más personas hasta junio con un
total de 235 (136 mujeres y 99
menores). Por su parte, en la casa
de acogida ha habido 50 víctimas
de violencia de género, 24 muje-
res y 26 menores. Los pisos tute-
lados han estado ocupados por
seis mujeres y ocho menores.
Además, las personas acogidas en
la provincia de Sevilla suponen
un 24,9% de toda Andalucía. Ca-

be destacar que en 2020 se acogió
hasta junio a 140 mujeres y 138
personas a su cargo.

El servicio integral de atención
y acogida a víctimas de violencia
de género cuenta en Andalucía
con una red de 34 centros, de los
que nueve son centros de emer-
gencia, ocho casas de acogida y
17 pisos tutelados. Esta amplia
red y su ubicación permiten que
“ninguna mujer y las personas de-
pendientes a su cargo que se en-
cuentren en una situación de ries-
go en Andalucía estén a más de
200 kilómetros de un recurso de
acogida”, señala la Junta. Tras el
refuerzo en 2020, el servicio ha
pasado de tener en Sevilla una
plantilla de 22 profesionales a
contar con un equipo técnico for-
mado por 36 personas, lo que su-
pone un incremento del 63,6%.

La financiación de este servi-
cio creció un 7% el pasado año
hasta alcanzar los 27 millones de
euros durante los próximos cua-
tro años. El refuerzo de la planti-
lla ha ido de la mano de una pro-
fesionalización de los trabajado-
res contratados, siendo ahora
necesaria la colegiación del per-
sonal, así como la formación y
experiencia especializada en
violencia de género.

La ciudad acoge
a 299 víctimas
de violencia de
génerohastajunio
●El Instituto Andaluz de la Mujer aumenta

casi un 8% la ayuda que tuvo que prestar

en ese mismo periodo del año pasado
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Espadas pide
a Moreno una
versión local de
la Conferencia
de Presidentes

Efe

El secretario general del PSOE
andaluz y alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, reclamó ayer al
presidente de la Junta, Juanma
Moreno, que “institucionalice”
el diálogo con los entes locales
mediante reuniones periódicas
al estilo de la Conferencia de
Presidentes promovida por el
Gobierno de la nación. Espadas
defendió que este organismo se
reúna con una periodicidad es-
tablecida” durante una compa-
recencia junto a los alcaldes y
portavoces socialistas de los
ayuntamientos de municipios
más de 50.000 habitantes, un
total de 29 de los que 14 son go-
bernados por el PSOE.

“He querido que mi primera
reunión de trabajo tras ser pro-
clamado secretario general sea
con los compañeros que osten-
tan la alcaldía o la portavocía
en los ayuntamientos de muni-
cipios de más de 50.000 habi-
tantes para analizar las cuestio-
nes que más preocupan y que
desde los ayuntamientos nos
llegan muy de cerca”, explicó al

tiempo que se comprometió a
convocar estas reuniones una
vez al mes para analizar las
“principales preocupaciones”
de los municipios y “trasladar-
las” al Gobierno andaluz.

Asimismo, anunció que en
los próximos días mantendrá
una reunión de coordinación
similar con los presidentes so-
cialistas de diputaciones pro-
vinciales y portavoces de estas
instituciones para analizar la
problemática de los municipios
de menos de 5.000 habitantes
“y completar el escenario de la
realidad municipal”.

Su objetivo, dijo, es que el
PSOE “sea el más cercano a las
necesidades de la gente”, lo que
cree que se consigue “con tra-
bajo, coordinación y manejan-
do mucha información común
para convertirlas en iniciativas
en el Parlamento”. Explicó así
que la reunión de ayer ha cen-
trado la atención en lo que
“más preocupa” a los ciudada-
nos, en referencia a la inciden-
cia de los contagios por el Co-
vid, que “sigue estando muy al-
ta”, así como en las previsiones
sobre las medidas que tienen
que tomar los ayuntamientos
“en el día a día”.

El líder del PSOE
asegura que los
alcaldes se preocupan
por los altos contagios
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PALMAS Y PITOS

La Empresa Metropolitana

de Aguas va a realizar

una importante in-

versión de 30 millo-

nes de euros para

transformar su

planta del Copero

en un centro am-

biental de primer ni-

vel, que contará, ade-

más, con espacio para la in-

vestigación y la educación.

JAIME

PALOP

GERENTE DE EMASESA

Representantes de los sani-

tarios, usuarios y alcal-

des del distrito Aljara-

fe-Sevilla Norte han

coincidido en denun-

ciar la falta de per-

sonal y la sobrecar-

ga de trabajo en la

Atención Primaria du-

rante el verano. Hace

faltamás previsión en la

gestión de los recursos humanos.

REGINA

SERRANO

DELEGADA TERRITORIAL DE SALUD
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Andalucía
llega en 2020
a 22.294
empresas
exportadoras

Redacción SEVILLA

Andalucía registró 22.294 em-
presas exportadoras en 2020,
su tercer mejor dato desde que
se tienen registros homologa-
dos (1995), según Extenda-An-
dalucía Exportación e Inver-
sión Extranjera.

En un año marcado por la pa-
ralización de la economía a
causa de la crisis del Covid-19,
a este dato se suma el registra-
do a su vez por las empresas ex-
portadoras regulares, alcan-
zando un total de 5.776 firmas,
que marcan su segundo mejor
registro de la historia y fueron
responsables del 93% de las ex-
portaciones andaluzas.

Con estas cifras, Andalucía
se posicionó como la cuarta co-
munidad con el mayor número

de empresas exportadoras, al
representar el 11,7% del total
nacional (196.118), solo supe-
rada por Madrid, Cataluña y la
Comunidad Valenciana.

En el caso de las empresas
exportadoras regulares, la
comunidad ocupó también el
cuarto lugar, representado
en esta ocasión un porcenta-
je similar, el 10,5%, del total
nacional (55.133).

En 2020 las exportaciones
de Andalucía rozaron los
28.000 millones de euros,
con un récord histórico en la
balanza comercial, aportan-
do 3.159 millones de euros
de saldo positivo.

Además, los datos de Ex-
tenda indican que Sevilla,
Cádiz y Málaga fueron líde-
res en número de empresas
exportadoras regulares.

Es el tercer mejor
dato en un año
desde el comienzo
de la serie, en 1995
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Vacunación masiva sin cita en Sevilla con 2.500 dosis de Janssen
para personas a partir de 20 años
original

El SAS vacunará este jueves a 2.500 personas del distrito Aljarafe-Sevilla Norte sin cita previa / R. D.

La Consejería de Salud y Familias ha programado para este jueves, 29 de julio, una
convocatoria masiva de vacunación sin cita  para todas las personas mayores de 20 años
pertenecientes al distrito sanitario Aljarafe-Sevilla Norte.
La vacunación  se hará en el Pabellón Municipal de Espartinas  desde las 16:30 a 21:30 y está
previsto inocular 2.500 dosis, 2.000 de Moderna  para menores de 39 años; y 500 de Janssen
para los mayores de esa edad o los grupos establecidos en la estrategia de vacunación, "un
preparado seguro, como todas las vacunas aprobadas, que tiene la gran ventaja de ser de una
sola dosis, con una muy alta efectividad para prevenir formas graves de Covid-19, incluyendo
las variantes emergentes como la Delta", según dice la Junta de Andalucía.
Esta semana, Andalucía continúa inmunizando a los actuales grupos de vacunación y se ha
intensificado la recaptación de personas mayores de 40 años que aún no estén vacunadas
con estas convocatorias masivas sin cita.
Además, las personas mayores de 40 años  que no hayan sido vacunados pueden pedir cita de
forma directa por los canales habituales (Clicsalud+, app y teléfono Salud Responde) y
además se hará una campaña de recaptación desde los centros sanitarios de forma que
pueden ser llamados por teléfono.
Estas personas también pueden ponerse directamente en contacto con el SAS para obtener
cita a través de números de  teléfono habilitados para este fin. Estas líneas se atienden desde
cada centro y se han reforzado de forma específica.
Los teléfonos se encuentran publicados en  la web del SAS , donde hay un apartado específico
sobre citación y vacunación Covid-19 con información actualizada. Esta semana, Andalucía
recibe 400.480 dosis: 308.880 de Pfizer y 91.600 de Moderna.

Municipios que pueden acudir a la vacunación
Los  habitantes de los siguientes municipios del Aljarafe y el norte de la provincia de Sevilla
pueden acudir sin cita a la vacunación en el Pabellón Municipal de Espartinas:
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Villamanrique de la Condesa
Almensilla
Umbrete
Sanlúcar la Mayor
Gelves
Castilleja de la Cuesta
Bormujos
Gines
Albaida del Aljarafe
San Juan de Aznalfarache
Villanueva del Ariscal
Mairena del Aljarafe
Isla Mayor
Pilas
Tomares
Palomares del Río
Valencina de la Concepción
Camas
Benacazón
Olivares
Aznalcóllar
Castilleja de Guzmán
Carrión de los Céspedes
Santiponce
Aznalcázar
Huévar del Aljarafe
Espartinas
La Puebla del Río
Salteras
Bollullos de la Mitación
Coria del Río
El Garrobo
El Madroño
Las Navas de la Concepción
El Real de la Jara
El Castillo de las Guardas
San Nicolás del Puerto
Almadén de la Plata
Gerena
El Viso del Alcor
Alcolea del Río
Mairena del Alcor
Cazalla de la Sierra
Lora del Río
Tocina
Constantina
Carmona
La Puebla de los Infantes
Guillena
Castilblanco de los Arroyos
Alanís
Villanueva del Río y Minas
Brenes
Alcalá del Río
Villaverde del Río
Burguillos
Guadalcanal
Cantillana
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Los vecinos de cuatro municipios de la provincia de Huelva también pueden acudir a la
vacunación masiva en Espartinas al pertenecer al distrito de Salud de Sevilla Norte. Los
municipios onubenses son Santa Olalla del Cala, Cala, ArroyoMolinos de León, y Zufre.
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Nuevo corte en la carretera A-4 de Dos Hermanas
original

Nuevo corte en la carretera A-4 en de Dos Hermanas

El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana ha anunciado el corte del tráfico en
horario nocturno de ambas calzadas de la A-4 en Dos Hermanas (Sevilla) por obras en la
remodelación del enlace del P.K.553 de acceso Sur a localidad sevillana y la carretera SE-3205.
Durante las obras, la promotora MegaPark cortará las dos calzadas de la autovía A-4 en
horario nocturno desde las 20:30 horas hasta las 06:00 los días 27, 28, 29 de julio y 3 de agosto,
ha informado el Ministerio en un comunicado.
En las obras de aumento de capacidad del enlace se colocarán las vigas artesa prefabricadas
y de las prelosas que sirvan de encofrado perdido de la losa de hormigón armado que
configura el tablero junto con las vigas, ha explicado el ministerio.
Durante el corte de las calzadas, el tráfico entre Sevilla y Cádiz se desviará por la salida 553
hacia la glorieta oeste  existente en la intersección con la SE-3205 (Dos Hermanas-Polígono de
La Isla) y se reincorporará a la autovía A-4 sentido Cádiz mediante el ramal del enlace.
Con el fin de mejorar la fluidez del desvío de tráfico de la autovía, mientras dure el corte,
quedarán cortados igualmente los accesos al enlace 553 desde la carretera SE-3205  en las
glorietas previas al acceso a la autovía en ambos sentidos.
Estos cortes se han coordinado con el Ayuntamiento de Dos Hermanas así como con la
Diputación de Sevilla, titulares de los viales.
El tráfico procedente de Megapark y del Polígono industrial “La Isla”  accederá a través del
enlace de las autovías A-4 y SE-40, y el procedente desde Dos Hermanas podrá acceder a la
autovía A-4 en los enlaces existentes con la traza de la antigua N-IV al norte y al sur del enlace
553.
El Ayuntamiento de Dos Hermanas desplazará agentes de control de tráfico  que garanticen la
fluidez en los desvíos previstos, según el ministerio.
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Fallece Tomás Balbontín, referente de la prensa sevillana
original

Tomás Balbotín. ABC

El periodista sevillano Tomás Balbontín de Arce, referente de la información local de la capital
andaluza desde el ABC, ha fallecido este lunes víctima de una afección cardíaca,
precisamente el día en que ha publicado su último artículo el en rotativo sevillano.
Según ha explicado el periódico, Balbontín estudió Periodismo en Madrid después de haber
hecho varios cursos de arquitectura, aunque siempre se mantuvo en la que fue su profesión en
Sevilla, primero en la Hoja del Lunes y luego como redactor en el ABC.
Fue jefe de la sección de Local y luego redactor jefe, y un experto en el urbanismo sevillano,
que reflejó en un libro.
Aunque se había retirado por su delicada salud, mantenía la sección 'Los lunes al sol’, en la
que hoy analizaba la situación política del Ayuntamiento y los nuevos candidatos de los
partidos sevillanos.
El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, ha lamentado en Twitter que se ha perdido “a uno de los
grandes referentes del periodismo sevillano. Un gran profesional y una gran persona”, y ha
enviado su pésame a “su familia, amistades, compañeros de ABC y para toda la prensa
sevillana”.
Por su parte, el presidente de la Asociación de la Prensa de Sevilla, Rafael Rodríguez, lo ha
definido como “buena persona, maestro de muchas generaciones de periodistas y un referente
en la información municipal y local de Sevilla”.
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● Se pone en marcha la primera plataforma ‘on line’ de impulso al emprendimiento rural

LA VOZ INVITADA

H
ACE unas semanas pre-
sentábamos la platafor-
ma online Andalucía Ru-
ral Business Market, una

iniciativa de ARA que ha desarro-
llado la red Andalucía Business
Market para las zonas rurales de
nuestra comunidad autónoma.
Forma parte de un proyecto de
emprendimiento rural más ambi-
cioso que incluye formación, un
foro de presentación y acciones de
mentorización dirigidas a los em-
prendedores rurales.

La plataforma www.andalucia-

ruralbusinessmarket.es, que acaba
de iniciar su andadura, tiene como
objetivo conectar las oportunida-
des de negocio del medio rural con
una amplia red de inversores na-
cionales e internacionales. Esta
herramienta surge para facilitar a
las empresas, emprendedores lo-
cales y startups rurales la capta-
ción de inversión, generando
alianzas y mejorando su posicio-
namiento en el mercado.

www.andaluciaruralbusiness-

market.es facilita la conexión di-
recta del empresariado y de em-
prendedores con la Red Business
Market de inversores, Business
Angels y Venture capital. Se trata
de la primera plataforma de estas
características. Esta red dispone
de una capacidad de inversión su-
perior a los 100 millones de euros
y está compuesta por los principa-
les referentes del ecosistema in-
versor nacional e internacional.
La iniciativa cuenta con diferentes
perfiles de inversores orientados

DAVID
GARCÍA
OSTOS

5

Presidente

de ARA

a fases semilla, presemilla, de de-
sarrollo o consolidación de pro-
yectos, así como al apoyo e impul-
so a procesos de innovación en
pymes o de alianzas de desarrollo
comercial y estratégico. Todo sin
olvidar la participación de perfi-
les orientados a la inversión en
procesos de relevo generacional
en empresas familiares.

Además de la plataforma, se han
previsto diferentes acciones pre-
senciales, híbridas y de capacita-
ción como mentorización y se de-
sarrollará el foro de inversión y de-
sarrollo rural Andalucía Rural Bu-
siness Market, con diferentes cur-
sos de formación y seminarios pa-
ra el impulso del tejido emprende-
dor rural e inversor.

En ARA estamos convencidos
que esta herramienta contribuirá
a impulsar el tejido económico, fi-
jar el enorme potencial y talento

que tienen nuestros emprendedo-
res y empresas rurales, además de
combatir los desequilibrios terri-
toriales.

Nuestros pueblos y territorios
cuentan con un tejido económico
vivo y resiliente que ofrece alter-
nativas de futuro. Buen ejemplo
de ello son las más de 1.700 solici-
tudes de subvención para proyec-
tos que en la convocatoria de ayu-
das Leader 2020 se han presenta-
do en las oficinas de los Grupos de
Desarrollo Rural y que optan a una
subvención Leader del Programa
de Desarrollo Rural de Andalucía
2014-2020. Muchos de estos pro-

yectos no encuentran financiación
en los GDR debido al presupuesto
limitado de Leader por lo que An-
dalucía Rural Business se presen-
ta como una opción más para
aquellas personas que quieren em-
prender, crear e innovar en los te-
rritorios rurales. Para ello, conta-
mos con la colaboración e inter-
mediación de los 47 Grupos de De-
sarrollo Rural (GDR), que abarcan
51 zonas rurales en Andalucía y un
total de 713 municipios rurales.

Su trabajo es imprescindible en
el medio rural: los GDR insuflan
aire a nuestros pueblos desarro-
llando iniciativas como el turismo
rural, clave para el mundo rural.
Pero también son responsables de
otros proyectos como moderniza-
ción de las empresas rurales, me-
jora de la producción y de la cali-
dad, innovación, etc.

El dinero que llega al territorio,
el 90% procedente del fondo Fea-
der de la Unión Europea y el 10%
restante de la Junta de Andalucía,
se invierte en formar e informar,
guiar y acompañar en el proceso
de emprendimiento o de imple-
mentación de las ideas y proyec-
tos de todas las personas que ha-
bitan en el mundo rural y que se
acercan a las oficinas de un Gru-
po con una carpeta bajo el brazo,
llena de ideas, ilusión y escasos
recursos económicos.

Pero, esos fondos europeos de
desarrollo rural son insuficientes
para atender las inquietudes em-
presariales de nuestros habitan-
tes de ahí que Andalucía Rural
Business Market ponga en con-
tacto a emprendedores con des-
tacados inversores nacionales e
internacionales. Nuestros em-
prendedores son personas que
tienen ganas de quedarse a vivir
en sus pueblos. Que deciden em-
prender o poner en marcha pro-
yectos y servicios que, en última

instancia, van a beneficiar a to-
dos los habitantes del lugar.

Gran parte de las iniciativas que
se inician como una actividad
complementaria llegan a ser, en
muchos casos, la actividad princi-
pal. Los negocios del medio rural
suelen ser más resilientes y no se
deslocalizan. Y eso lo hemos com-
probado durante esta pandemia;
muchas de las empresas rurales
han recurrido durante este tiempo
a la innovación y las nuevas tecno-
logías para salvar sus negocios del
cierre. Para muchos emprendedo-
res rurales, Leader es la única y úl-
tima oportunidad de quedarse y
emprender en el pueblo, de ahí la
necesidad de ampliar las posibili-
dades de financiación donde las
ayudas europeas no llegan.

En la línea de reclamar más re-
cursos para el emprendimiento en
los territorios rurales, desde ARA
hemos solicitado a la Consejería
de Agricultura, Ganadería, Pesca
y Desarrollo Sostenible que sean
los GDR los que gestionen parte de
esos fondos del Plan de Recupera-
ción Europeo. Una gestión que, di-
cho sea de paso, debe tender a la
simplificación y agilidad, de forma
que las ayudas lleguen en tiempo
y forma a los emprendedores al
tiempo que sean fáciles de gestio-

nar por los Grupos de Desarrollo.
Somos conscientes que estas he-
rramientas no son la solución a to-
dos los problemas del medio rural
pero también sabemos y eso nadie
lo puede negar que los GDR somos
los que mejor conocemos nuestro
territorio, sus debilidades, sus for-
talezas y eso supone un gran valor
que vamos a seguir aprovechando
con herramientas como Andalucía
Rural Business Market.

CAPILARIDAD DE ARA

El objetivo de ARA es trabajar por
un desarrollo rural integral y sos-
tenible, vertebrando el territorio
gracias a la capilaridad de su red
integrada por 47 Grupos de Desa-
rrollo Rural. Los Grupos, entida-
des que gestionan fondos euro-
peos para la diversificación del
medio rural, representan a más de
5.000 entidades entre administra-
ciones locales, organizaciones em-
presariales, agrarias y de otros sec-
tores como organizaciones sindi-
cales, ecologistas, culturales, así
como asociaciones de jóvenes y
mujeres de cada territorio rural.

Están presentes en el 90% del
territorio rural andaluz donde
viven casi 4 millones de habi-
tantes potenciales beneficiarios
de estas ayudas.

Nace Andalucía Rural

Business Market

Nuestros pueblos
cuentan con un tejido
económico vivo con
alternativas de futuro

M. G.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 24

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 27/07/2021

 España

 6 937 EUR (8,180 USD)

 353,43 cm² (56,7%)

 2761 EUR (3256 USD) 

C. Rocha SEVILLA

Juanma Moreno aleja el adelan-
to electoral en Andalucía, pero,
al mismo tiempo, alimenta la po-
sibilidad de un final abrupto de
la legislatura. En una compare-
cencia pública tras visitar las
obras del Metro de Málaga, el
presidente de la Junta dejó claro
que su intención es agotar su
mandato y celebrar los comicios
a finales de 2022, que es cuando
toca. Pero hizo un matiz relevan-
te al asociar la posibilidad de po-
ner las urnas antes de tiempo al
mantenimiento de la mayoría
que sustenta a su Gobierno en el
Parlamento. “Si no tengo mayo-
ría parlamentaria, no es que yo
adelantara, es que me obligarían
a hacerlo”, ilustró ayer Moreno.

Es la misma excusa que dio Su-
sana Díaz para adelantar los últi-
mos comicios. La ex presidenta
socialista arguyó entonces que
Ciudadanos no se avenía a pactar
los presupuestos de 2019 y, por lo
tanto, debía adelantar las elec-
ciones. Esa posibilidad existe y
Moreno, como dijo ayer, la con-
templa. Máxime cuando Vox
mantiene una estrategia recu-
rrente que pasa por presionar al
Gobierno andaluz con retirarle el
apoyo en momentos de crisis con
el PP o por los incumplimientos
de los acuerdos firmados con el
Ejecutivo autonómico.

En estos momentos se dan las
dos condiciones. Vox ha “roto re-
laciones” con el PP, según expli-
có ayer el dirigente de la forma-
ción, Jorge Buxadé, porque los
populares fueron “colaboradores
necesarios” para que la Asamblea
de Ceuta declarase persona non
grata a Santiago Abascal. A este
nuevo roce hay que sumar el des-
contento creciente en Vox Anda-
lucía por la dilación del Gobierno
andaluz en la publicación de las

auditorías del sector público ins-
trumental. “La pelota está en el
tejado del Gobierno”, explican
fuentes del grupo parlamentario
Vox en Andalucía.

Pese a los sonoros choques y el
panorama complejo que se pre-

senta, el presidente de la Junta
dijo ayer en los túneles del Metro
de Málaga que el Gobierno regio-
nal “no tiene ningún problema”
en la Cámara y la prueba, conti-
nuó, es la reciente aprobación de
tres proyectos de ley, dos en su
votación final y uno en su trami-
tación inicial. Este último es la
Lista, la nueva ley del suelo, que
pasará por el Parlamento por la
vía urgente y podría estar listo a
finales de año. En redes sociales,
el diputado del PP Ramón Herre-
ra aludió a este proyecto como
uno de los que le hacen pensar

que no habrá ese adelanto electo-
ral sobre el cual han corrido “ríos
de tinta”, señaló ayer Moreno.

“Por encima de mi interés par-
ticular y del partido al que yo re-
presento, está Andalucía”, conti-
nuó el presidente de la Junta, con
fió en que no haya un ruptura que
le permita finalizar el mandato.
En este punto hay que recordar el
papel que pueda jugar el PSOE,
que la pasada semana en el Parla-
mento salvó un decreto de ayu-
das a empresas del Gobierno que
Vox se negó a apoyar, según dijo
Juan Espadas, porque había una

cláusula que reservaba parte de
las subvenciones a mujeres.

Moreno también se refirió ayer
a las posibles presiones recibidas
por su dirección nacional después
de varios meses de encontrona-
zos entre su equipo y Génova y al-
gunos episodios complejos como
la situación del Ayuntamiento de
Granada. “Jamás me han hablado
ni planteado nada sobre la fecha
electoral”, zanjó el jefe del Ejecu-
tivo andaluz, que garantizó que si
llegan estas presiones “tomaré la
decisión en función del interés de
Andalucía y los andaluces”.

Moreno niega el adelanto electoral
mientras tenga apoyos en la Cámara

JAVIER ALBIÑANA

Juanma Moreno, flanqueado por Marifrán Carazo y Francisco de la Torre, ayer en las obras del metro de Málaga.

Vox presiona con las
auditorías y en Madrid
asegura que han roto
relaciones con el PP

● El presidente de la Junta rechaza que haya recibido presiones de Génova y asegura que
“intentará” agotar la legislatura y que los comicios autonómicos sean a finales de 2022
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Efe MADRID

El Consejo de Ministros prevé
aprobar hoy una oferta pública de
empleo (OPE) de 30.445 plazas
para la Administración General del
Estado (AGE) y Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad del Estado, según
confirman fuentes del Ministerio
de Hacienda y Función Pública.

La oferta contempla 9.509 pla-

zas de promoción interna mientras
que el resto sería de acceso libre y
es la mayor de la historia.

Los sindicatos rechazaron la se-
mana pasada la propuesta hecha
por el Gobierno –con unas 20.697
plazas solo para la AGE en puestos
civiles, ya que el resto se negocia
en otra mesa- al considerarla insu-
ficiente para cubrir las necesida-
des de organismos “esenciales” co-

mo la Seguridad Social, la Agencia
Tributaria o el Servicio Público de
Empleo Estatal (SEPE).

La vicepresidenta segunda del
Gobierno y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, defendió que esta
oferta supone seguir recuperando
y restaurando lo público “frente los
recortes del PP” y ha subrayado el
papel jugado por los empleados
públicos en esta pandemia.

El Gobierno aprueba hoy la mayor
oferta pública de empleo: 30.445 plazas
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Mercadona vende 27 inmuebles a MDSR Investments por más de
100 millones
original

Entrada de la tienda de Mercadona en Plaza de Armas de la capital hispalense.

Mercadona  ha cerrado la venta de 27 inmuebles a MDSR Investments por más de 100
millones de euros, según ha informado la cadena de supermercados en un comunicado.
En concreto, esta operación, liderada por la consultora Savills Aguirre Newman,  se remonta a
julio del pasado año, cuando la firma presidida por Juan Roig puso a la venta un paquete de
tiendas, todas ellas en concepto "sale&leaseback", a través del cual la compañía continúa
como arrendataria del inmueble tras la venta del mismo.

Mercadona reduce el consumo energético en 39,7 millones kWh en 2019 y 2020.

Mercadona reduce el consumo energético en 39,7 millones kWh en 2019 y 2020.

El director de inversiones y tesorería de Mercadona, Marco Tamarit, uno de los responsables
de llevar a cabo esta operación, ha explicado que este movimiento "forma parte de la
estrategia que la compañía lleva en marcha desde marzo de 2020, cuando puso a la venta
otro paquete de tiendas, con el objetivo de cambiar ladrillos por euros para acelerar la brutal
transformación  en la que está inmersa y que prevé culminar en 2023".
Una vez finalizado, la cadena de supermercados habrá invertido  un total de 10.000 millones
de euros, de los cuales está previsto invertir 1.500 millones de euros este año para contribuir
de esta forma a acelerar la activación de la actividad económica en España y en Portugal.
Con esta adquisición, MDSR Investments continúa afianzando su presencia en el mercado
"retail" nacional, su mercado principal, donde ya cuenta con 63 activos incluyendo la recién
adquirida cartera de 27 supermercados operados por Mercadona.
La country manager para Iberia de MDSR Investmets, AnnalauraBenedetti, se ha congratulado
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de esta operación. "Esta operación busca reforzar la posición de nuestro grupo en segmento
'retail', y particularmente en la alimentación, donde venimos apostando fuerte desde 2017, un
sector en el que confiamos y donde seguimos buscando oportunidades para consolidar nuestro
crecimiento", ha señalado.
Por su parte, el  director nacional de inversión retail en Savills Aguirre Newman, Salvador
González, ha explicado la operación y el interés de los inversores en el sector de la
alimentación. "En esta venta, el peso del inmobiliario ha sido de especial importancia debido a
las características especiales del contrato de arrendamiento. Con esta operación se demuestra
que la alimentación interesa a inversores internacionales en ubicaciones más allá de las
principales ciudades como Madrid o Barcelona", ha señalado.

Respaldo legal
MDSR ha contado con la asesoría legal de Eversheds Sutherland  y el asesoramiento de
CBRE en la compra y estructuración de la financiación, mientras que Mercadona ha contado
con la asesoría legal del departamento de real estate Pinsent Masons.
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Andalucía pedirá cogobernanza contra la covid y en gestión de fondos
europeos
EFE  •  original

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, saluda a un operario.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, pedirá en la Conferencia de
Presidentes que se celebrará el próximo viernes que haya coordinación en la lucha contra la
pandemia y que la gestión de los fondos europeos de recuperación se haga a través de la
"cogobernanza".
Moreno, que considera que la Conferencia de Presidentes es "un instrumento válido" para la
cooperación institucional aunque es necesario dotarlo de reglamentos, ha calificado de
"fundamental" la coordinación en la lucha contra la pandemia, y también con el fin de que
lleguen más dosis de vacunas.
Ha defendido la necesidad de que la administración general del Estado y las autonomías se
coordinen para "tomar decisiones conjuntas" y "luchar con Europa" para que lleguen más
dosis de vacunas, pues actualmente se reciben "menos de la mitad", una cantidad con la que
no pueden alcanzar los objetivos marcados.
Además, Andalucía reclamará en la Conferencia que los fondos europeos se gestionen a
través de la cogobernanza, puesto que las comunidades "tienen que jugar un papel
protagonista conjuntamente con los ayuntamientos" para que su "capilaridad" de les permita
"ser más eficaces" en las inversiones, y que sean acertadas, ha argumentado.
En este sentido, ha asegurado que el Estado "no va a poder llegar en tiempo y forma a
muchos rincones".
"Soy de los que creo que la Conferencia de Presidentes es un instrumento válido para la
cooperación institucional y el diálogo entre el Gobierno de la nación y las distintas
comunidades", ha declarado Moreno, al ser preguntado por los periodistas durante un acto en
las obras del Metro de Málaga.
Tras señalar que "en un país descentralizado" es "positivo" que haya Conferencia de
Presidentes, ha indicado que éstas "tienen que estar regladas", y ha reclamado que "haya de
una vez por todas un reglamento" que defina los ámbitos de competencias y su modelo de
funcionamiento.
"No tiene sentido que vayamos de manera reiterada a la Conferencia de Presidentes en
función de la voluntad del presidente",, ha apuntado el presidente andaluz, quien ha recordado
que la última reunión de estas características fue hace un año.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 26/07/2021

 España

 279 EUR (329 USD)

 150 EUR (176 USD) 

https://vivasevilla.es/andalucia/987845/andalucia-pedira-cogobernanza-contra-la-covid-y-en-gestion-de-fondos-europeos

«-- Volver al índice

https://vivasevilla.es/andalucia/987845/andalucia-pedira-cogobernanza-contra-la-covid-y-en-gestion-de-fondos-europeos
https://vivasevilla.es/web2/assets/contenedores/banners/banner_control_de_clicks.php?id=4367&movil=0&1627365052540


 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 26/07/2021

 España

 279 EUR (329 USD)

 150 EUR (176 USD) 

https://vivasevilla.es/andalucia/987845/andalucia-pedira-cogobernanza-contra-la-covid-y-en-gestion-de-fondos-europeos

«-- Volver al índice



Luis Planas dice que la colaboración público-privada es clave
original

El ministro de Agricultura, Luis Planas, es de los máximos defensores de la reforma de la PAC.

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha destacado este lunes que la
colaboración público-privada será clave para multiplicar los efectos del Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia (PRTR) en la economía.
En este sentido, Planas ha señalado que el sector financiero está llamado a tener una
participación imprescindible en la ejecución del PRTR, ya que muchas de las inversiones
previstas requerirán una parte de cofinanciación privada.
De hecho, Planas y el presidente de Cajamar Caja Rural, Eduardo Baamonde, han firmado
este lunes un protocolo general de actuación entre el Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación (MAPA) y la entidad de ahorro, que amparará la firma posterior de acuerdos
sobre materias concretas.
Así, ya está previsto un convenio específico para establecer un Observatorio de la
Digitalización del Sector Agroalimentario, además de un trabajo conjunto para la adopción de
un código de conducta sobre el uso compartido de datos agrícolas en toda la cadena de valor.
Además de proveer líneas financieras para proyectos sufragados con fondos europeos, el
acuerdo con Cajamar tiene como objetivos fomentar una mayor contratación de seguros
agrarios y apoyar a las organizaciones asociativas y profesionales del sector.
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